
Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

zu der hier näher bezeichneten Sitzung lade ich Sie herzlich ein. 

Die Tagesordnung ist beigefügt. 

Aufgrund der kurzfristigen Sitzungsverlegung vom 06.12.2021 auf den 
07.12.2021 sind die in der Einladung vorhandenen Beschlussvorlagen noch auf 
den 06.12.2021 datiert. 

Hennef, 25.11.2021 

Mit fr ichen Grüßen-.\  

Mario Dah 
Bürgermeister 

Gremium 

Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss 

[Wochentag 

Dienstag 

Datum 

07.12.2021 

Uhrzeit 

17:00 

    

Sitzungsort 

Meys-Fabrik, Beethovenstraße 21, 53773 Hennef 

Es müssen besondere Schutzmaßnahmen (Mund-Nase-Bedeckung, Einzeltische, 
Händedesinfektion) eingehalten werden. 
Die sogenannte 3-G-Regel (genesen, geimpft, getestet) wird bei Einlass kontrolliert. 
Der Bürgermeister wünscht das während der Sitzung, außer bei Redebeiträgen, 
Masken getragen werden. 
Wer eine Sitzung besuchen möchte, muss sich vorher nicht anmelden. Eine 
Rückverfolgung findet nicht statt. 



1.1 

1 

Tagesordnung 

TOP Beratungsgegenstand 

Öffentliche Sitzung 

1 Beschlussvorlagen 

Anlagen 

Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt 
(Bereich grün) 
Verkehrsflächen, Bauhof u. Hochwasserschutz 
Budget 019 (Baubetriebshof) 
Budget 265 (öffentliche Verkehrsflächen) 
Budget 266 (Reinigung v. Wegen und Plätzen) 
Budget 267 (Winterdienst) 
Budget 290 (Hochwasserschutz) 

.2 1Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt 
1(Bereich blau) 
Planung 
Budget 200 (Planungen u. Entwicklungsmaßnahmen) 

.3 1Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt 
(Bereich blau) 
Bauen und Denkmalschutz 
Budget 221 (Bauaufsicht) 
Budget 222 (Denkmalschutz) 

Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt 
(Bereich blau) 
Zentrale Dienste 
Budget 001 (Gemeindeorgane) 
Budget 002 (Steuerungsunterstützung) 
Budget 013 (Druckerei) 
Budget 014 (Fuhrpark) 
Budget 016 (Sonstige zentrale Dienste) 
Budget 042 (Wahlen) 

Haushaltsberatungen 2022 - Nachtrag zum 1. Teil organisatorischer 
Produkthaushalt (Bereich gelb) 
Personal 
Budget 005 (Personal) 
Stellenplan 2022 

1.6 Haushaltsberatungen 2022 - Nachtrag zum 1.Teil organisatorischer 
Produkthaushalt (Bereich gelb) 
Budget 315 (Umweltschutz) 

11.7 1Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt 
(Bereich blau) 
Rechnungsprüfungsangelegenheiten 
Budget 003 (Rechnungsprüfungsangelegenheiten) 

11.5 

1 

2 

3 

4 

5 
(Nachtrag) 

6 
(Nachtrag) 

7 



1.8 • Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt 
(Bereich blau) 
Finanzen 
Budget 009 (Finanzsteuerung) 
Budget 010 (Finanzwirtschaftliche Dienstleistungen) 
Budget 011 (Vollstreckung) 
Budget 325 (Städtische Unternehmen u. Beteiligungen) 
Budget 336 (Steuern, allgemeine Zuweisungen) 
Budget 337 (sonstige allgem. Finanzwirtschaft, Kredite) 

1Satzung über die Festsetzung der Hebesätze für die Realsteuern der 
Stadt Hennef (Sieg) 

Fortführung der Fördermitgliedschaft im Verein Machwerk e.V. 

Beschlussfassung zum Haushalt 2022 

2 Anfragen 

1 3 Mitteilungen 
..--t Nicht öffentliche Sitzung 

14 Beschlussvorlagen 

8 

9 

10 

11 

lAnfragen 

Mitteilungen 



Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Beschlussvorlage 

Amt: Stadtbetriebe Hennef (AöR) TOP: ".4  

Vorl.Nr.: V/2021/3194 Anlage Nr.:  4  
Datum: 08.11.2021 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Haupt-, Finanz- und 06.12.2021 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 13.12.2021 öffentlich 

Tagesordnung 

Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt (Bereich grün) 
Verkehrsflächen, Bauhof u. Hochwasserschutz 
Budget 019 (Baubetriebshof) 
Budget 265 (öffentliche Verkehrsflächen) 
Budget 266 (Reingiung v. Wegen und Plätzen) 
Budget 267 (Winterdienst) 
Budget 290 (Hochwasserschutz) 

Beschlussvorschlag 

Es wird auf den TOP 1.11 verwiesen 

Begründung 

Ich möchte Sie bitten, den Entwurf des Haushaltsplanes 2022 zur Sitzung mitzubringen. 

Der Haushaltsplanentwurf 2022 wurde am 04.10.2021 in den Rat der Stadt Hennef (Sieg) 
eingebracht. Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss berät in seiner dritten Sitzung am 
06.12.2021 die Budgets 019 (Baubetriebshof), 265 (öffentliche Verkehrsflächen), 266 
(Reinigung v. Wegen und Plätzen), 267 (Winterdienst), 290 (Hochwasserschutz). 
Anfragen und Anträge der Fraktionen, die vorgenannten Budgets betreffend, sind 
berücksichtigt, soweit sie bis zum 24.11.2021 eingegangen sind. Später eingegangene Anträge 
und Anfragen werden zum Nachtrag nachgereicht. 



Mario Dahm 

Anlagen 

Änderungslisten 

Hennef (Sieg), den 25.11.2021 

IN-0000422 (Neue Maßnahme - Herstellung des Wirtschaftsweges von Allner nach 
Happerschoß) 
IN-0000423 (Neue Maßnahme- Neubau Brücke Lanzenbach am Spielplatz) 

Anträge der Fraktionen 

Antrag der CDU Fraktion auf Erneuerung der Brücke am Spielplatz Hf. Lanzenbach 
Antrag der CDU Fraktion auf Planung einer Ampelanlage Ecke Schützenstr./Bonner str. 
Antrag der Fraktion „Die Fraktion" auf Erhöhung des Ansatzes für die Straßenmöblierung 
Antrag der Fraktion „Die Fraktion" auf Erhöhung des Ansatzes für Fußgängerüberwege 
Antrag der Fraktion „Die Fraktion" auf Neuetatisierung der Maßnahme „Brücke über die Sieg 
Höhe Lauthausen" 
Antrag der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" auf Sperrung des Ansatzes der Investition zur 
IN-0000406 (Fußgängerüberwege) bis zur Bekanntgabe des Mobilitätskonzeptes 

Anfragen der Fraktionen 

Anfrage der Fraktion „Die Fraktion" zur Pflasterfläche Rathaus 
Anfrage der Fraktion „Die Fraktion" zu den Folgekosten/Ausgleiche Hostmannsteg 
Anfrage der Fraktion „Die Fraktion" zum Ausbau „Auf der Hochstadt" 
Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" auf Erläuterung der Investition zur IN-0000395 
Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" nach den Haushaltsmitteln für die 
Konzepterstellung der Klimaanpassungen im hennefer Zentrum 



Änderungen zum Entwurf der Haushaltssatzung 2022 
( Teilfinanzplan )  

Produkt-Nr 265 Produktname: Öffentliche Verkehrsflächen 
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Investitions- 
nummer 

Bestands- 
konto 

c c )  
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Finanz- 
konto 

Kosten- 
träger 

Kosten- 
stelle 

Alter 
Ansatz 

€ 

Änderung € 
Neuer Ansatz 

€ 
Begründung / betroffene 
Haushaltsjahre 

584 A IN-0000422 091905 785200 26501740 60000005 - € 220.000 € 220.000 € Neue Maßnahme 
Herstellung des Wirtschaftsweges 
von Allner nach Happerschoß als 
Fahrradweg, s. Beschluss 
Mobilitätsausschluss vom 18.11.2021 

584 A IN-0000423 091905 785200 26501744 00005843 - € 50.000 € 50.000 € Neue Maßnahme 
Neubau Brücke Lanzenbach am 
Spielplatz 

A IN-0000406 091905 785200 26501740 60010673 100.000 € - 30.000 € 70.000 € Kompensatio/Deckungsmittel für 
Neubau der Brücke in Lanzenbach 
am Spielplatz 

A IN-0000383 091905 785200 26501740 60018851 20.000 € - 20.000 € - € Kompensatio/Deckungsmittel für 
Neubau der Brücke in Lanzenbach 
am Spielplatz 

Ergebnis: 120.000 € I 220.000,00 € I 340.000,00 € 



Stadtbetriebe Hennef -AöR Hennef, 25.11.2021 
FB III 4 

Antrag der CDU Fraktion vom 15.09.2021 Sicherheit für die Kinder in Lanzenbach - Er-
neuerung der Brücke am Spielplatz 

Produktbereich 12 Verkehrsflächen und -anlagen 
Produktgruppe 99 Gemeindestraßen 
Produkt 265 öffentliche Verkehrsflächen 

Beschlussvorschlag 
Dem Antrag der Fraktion CDU auf Aufnahme einer neuen Investitionsmaßnahme 
(Brücke Lanzenbach) wird zugestimmt. 

Begründung 
Der Neubau der Brücke muss unter den Fragestellungen des örtlichen Hochwasser-
schutzes neu geplant werden. Eine kurzfristige Wiederherstellung des vorherigen Zu-
standes kann aufgrund der Erkenntnisse des Starkregenereignisses nicht erfolgen. 
Zumindest die Erkenntnisse der Starkregengefahrenkarte sollten abgewartet werden. 

Für 2022 werden Mittel für die Brücke investiv i.H.v. 50.000 EUR neu eingestellt. Eine 
Finanzierung erfolgt durch Mittelverschiebungen aus den Investitionsnummern: 

• IN-0000383: -20.000 EUR 
• IN-0000406: -30.000 EUR 

gez. Barth 



www.hennefpartei.de  

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 
Historisches Rathaus, Zimmer 25 (i. OG) 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

Telefon: 02242 / 888 -295 oder -297 

Telefax: 02242 / 888 -88o 297 

E-Mail: cdu@hennef.de  

Internet: fraktion.hennefpartei.de  

Fraktionsvorsitzender: Ralf Offergeld 

Fraktionsgeschäftsführung: Swen Schubert 

Öffnungszeiten Büro: 

Mo-Mi: 08:00 - 12:00 Uhr 

Hennef, den 15.09.2021 / Schu 
AN/2°21-076 

cot.8 Fraktion im Rat der Stadt Hennef, Frankfurter Str. 97, 53773 Hennef 

Bürgermeister der Stadt Hennef 

Herrn Mario Dahm 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

Antrag:  Sicherheit für die Kinder in Lanzenbach - Erneuerung der 

Brücke am Spielplatz 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

hiermit bitten wir namens der CDU-Fraktion den nachfolgenden Antrag an den zuständigen Aus-

schuss zur Beratung und Beschlussfassung weiterzuleiten: 

Die Verwaltung wird gebeten, die Kosten für die Erneuerung der Brücke hinter dem Kinderspielplatz 

in Hennef Lanzenbach zu kalkulieren und den Ersatz im Haushalt 2022 einzuplanen. 

Begründung:  

Durch das Unwetter wurde die bisherige Brücke weggespült. Damit steht den Kindern in Lanzenbach 

keine Möglichkeit mehr zur Verfügung, gefahrlos auf kurzen Wegen zu ihrem Spielplatz zu gelangen. 

Kinder brauchen einen Raum, in dem sie sich auch — entsprechend dem Alter — ohne Aufsicht bewe-

gen können. Bisher war dies durch die alte Brücke gewährleistet, so dass sich die Kinder nicht zwin-

gend entlang der L 125 bewegen mussten, da dort die Bürgersteige teilweise sehr schmal sind. Durch 

die Auswirkungen der Flutkatastrophe ist ihnen diese Möglichkeit genommen. Dies ist auf Dauer 

nicht hinzunehmen und demnach möglichst in 2022 bereits zu beheben. 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. gez. gez. 

Swen Schubert Regina Osterhaus-Ehm Markus Kania 

Sachkundiger Bürger Sachkundige Bürgerin Ratsmitglied 

CDU-Fraktion CDU-Fraktion CDU-Fraktion 



Stadtbetriebe Hennef -AöR Hennef, 25.11.2021 
FB III 4 

Antrag der CDU Fraktion vom 4.10.2021 Planung einer Lichtsignalanlage (Ampel) an 
der Ecke Schützenstraße / Bonner Str. 

Produktbereich 12 Verkehrsflächen und -anlagen 
Produktgruppe 99 Gemeindestraßen 
Produkt 265 öffentliche Verkehrsflächen 

Beschlussvorschlag 
Der Antrag der Fraktion CDU auf Aufnahme einer neuen Investitionsmaßnahme 
(Lichtsignalanlage Schützenstraße / Bonner Str.) wird abgelehnt. 

Begründung 
Die Notwendigkeit einer Ampelanlage wird aufgrund der derzeitigen Verkehrssitua- 
tion nicht gesehen. 

Beim Ausbau der Kreuzung Bonner Str. / Schützenstraße wurden zwar Leerrohre ein-
gebaut, aber dies war für eine spätere Option einer Lichtsignalanlage (LZA) angedacht 

gez. Barth 



CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 
Historisches Rathaus, Zimmer 25 (1. OG) 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

Telefon: 02242 / 888 -295 oder -297 

Telefax: 02242 / 888 -88o 297 

E-Mail: cdu@hennef.de  

Internet: fraktion.hennefpartei.de  

Fraktionsvorsitzender: Ralf Offergeld 

Fraktionsgeschäftsführung: Swen Schubert 

Öffnungszeiten Büro: 

Mo-Mi: 08:00 - 12:00 Uhr 

Hennef, den 04.10.2021 / Schu 
AN/2021-077 

cou Fraktion im Rat der Stadt Hennef, Frankfurter Str. 97, 53773 Hennef 

Bürgermeister der Stadt Hennef 

Herrn Mario Dahm 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

Antrag: Planung einer Lichtsignalanlage (Ampel) an der Ecke Schützenstraße / Bonner Str. 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

nachfolgenden Antrag bitten wir namens der CDU-Fraktion an den zuständigen Ausschuss zur Be-

schlussfassung weiterzureichen: 

Im Rahmen der Haushaltsberatungen 2022ff. wird in die Investitionsplanung (investiver Haushalt) im 

Haushaltsjahr 2022 eine Position zur Planung einer bedarfsgerechten Lichtsignalanlage an der Kreu-

zung Schützenstraße / Bonner Str. aufgenommen. 

Eine Deckung erfolgt durch Mittelumschichtung bei sich verzögernden Maßnahmen der investiven 

Planung, die in Folgejahre verschoben werden. 

Begründung 

Mit Antrag vom 27.07.2020 haben wir die Verlegung von Leerrohren im oben genannten Bereich ge-

fordert, da hier (die gerade in Umsetzung befindliche) Tiefbaumaßnahme anstand. Mit Schreiben 

vom 06.08.2020 wurde seitens des Fachbereichs 111/4.1 mitgeteilt, dass die Leerrohre mitverlegt wer-

den. 

Angesichts der zu erwartenden Verkehrszunahme, sowohl durch Verdichtung im Bestand als auch 

durch angedachte Bauvorhaben im Bereich Abtshof sowie im Sand, wird die Leistungsfähigkeit der 

Kreuzung wahrscheinlich in naher Zukunft überstrapaziert. Jegliche Verkehrszunahmen fließen pri-

mär auf diese Kreuzung. Die Verwaltung sollte sich jetzt mit einer Planung bereits auf den Weg ma-

chen, um einem Kollaps in diesem Bereich vorzubeugen und die Verkehrssicherheit durch signali-

sierte Übergänge, insbesondere für die Schulkinder, weiter zu erhöhen. Dies geht auch einher mit der 

Forderung nach einer Verkehrsuntersuchung im Bereich Geistinger Niederdorf (vgl. Unser Antrag 

vom 03.11.2019). 



Am 04.032021 wurde im Mobilitätsausschuss (TOP 1.4) mitgeteilt, dass ein Zebrastreifen oder Fuß-

gängerüberweg im Kreuzungsbereich ebenfalls nicht möglich ist. Ein immer wieder diskutierter Mini-

Kreisverkehr wurde aus geometrischen Gründen und aus Gründen der Leistungsfähigkeit von der 

Verwaltung ebenso abgelehnt, so dass eine Ampel aus unserer Sicht nun mehr der zielführendste 

Weg wäre. 

Mit freundlic -n Grüßen 

illing Bernhard Schmitz 

Ratsmitglied der CDU für Geistingen-Sand Sachkundiger Bürger der CDU-Fraktion 

Gez. Gez. 

Gerhard Dohlen Johanna Sieling 

Ratsmitglied der CDU für Geistingen Sachkundige Bürgerin der CDU-Fraktion 



Stadtbetriebe Hennef -AöR Hennef, 22.11.2021 
FB III 9.2 / FB 1114 

Antrag der Fraktion „die Fraktion" auf Erhöhung des Ansatzes (50 TEUR) für 
die Anschaffung der Straßenmöblierung (IN-0000355) 

Produktbereich 12 Verkehrsflächen und -anlagen 
Produktgruppe 99 Gemeindestraßen 
Produkt 265 öffentliche Verkehrsflächen 

Beschlussvorschlag 
Der Antrag der Fraktion „Die Fraktion" auf Erhöhung des Ansatzes um 50 TEUR un- 
ter der IN-00000355, wird abgelehnt. 

Begründung 
Produkt 265 öffentliche Verkehrsflächen 
IN-0000355 Straßenmöblierung 

Wie den Erläuterungen zur IN-0000355 zu entnehmen ist, dient der Mittelansatz dazu, 
im Einzelfall der Notwendigkeit, in den Straßenraum durch Barken, Pollern, Kübeln, 
Schildern oder sonstigem Straßenmobiliar regelnd einzugreifen. 
Der Mittelansatz für die Beschaffung mobiler Elemente zur Stadtmöblierung (BU-
00000116, im Budget 200) wurde der neuen Investition IN-0000414 Klimaanpassung 
Zentrum zugeschlagen. Die Attraktivitäts- und Aufenthaltsqualitätssteigerung des Hen-
nefer Zentrums sollen hier ebenfalls Berücksichtigung finden. 

gez. Barth 



Stadtbetriebe Hennef -AöR Hennef, 22.11.2021 
FB III 9.2 / FB III 4 

Antrag der Fraktion „Die Fraktion" auf Erhöhung des Ansatzes (100 TEUR der 
IN-0000406) für die Errichtung eines Fußgängerüberweges - Theodor-Heuß-Al-
lee Höhe ATV/Conet 

Produktbereich 12 Verkehrsflächen und -anlagen 
Produktgruppe 99 Gemeindestraßen 
Produkt 265 öffentliche Verkehrsflächen 

Beschlussvorschlag 
Der Antrag der Fraktion „Die Fraktion" auf Erhöhung des Ansatzes um 100 TEUR der 
IN-00000406, wird abgelehnt. 

Begründung 

Nach Mitteilung der Abteilung für Straßenverkehrsangelegenheiten ist der Antrag be-
reits Bestandteil im Masterplan Mobilität und soll entsprechend untersucht werden. Ob 
optional eine Lichtzeichenanlage nötig ist, ist ebenfalls Bestandteil der Untersuchung. 
Wobei bei dieser Lösung Grunderwerb für eine Aufstellfläche von Fußgängern erfor-
derlich ist. Das wird aber erst nach dem Verkehrsversuch weiter erörtert, wenn Zahlen 
über eine Veränderung der Verkehrsströme vorliegen. Eine Mitteletatisierung ist dann 
eher für das HH.-Jahr 2023 zu erwarten und wird entsprechend berücksichtigt. 

gez. Barth 



Stadtbetriebe Hennef -AöR Hennef, 22.11.2021 
FB III 9.2 / FBIII4 

Antrag der Fraktion „Die Fraktion" auf Aufnahme einer neuen Investitionsmaß-
nahme (Brücke über die Sieg Höhe Lauthausen) 

Produktbereich 12 Verkehrsflächen und -anlagen 
Produktgruppe 99 Gemeindestraßen 
Produkt 265 öffentliche Verkehrsflächen 

Beschlussvorschlag 
Der Antrag der Fraktion „Die Fraktion" auf Aufnahme einer neuen Investitionsmaß- 
nahme (Brücke über die Sieg Höhe Lauthausen) wird abgelehnt. 

Begründung 
Der Rhein-Sieg-Kreis beabsichtigt zur Sicherung des Radverkehrs zwischen Hen-
nef-Allner und Hennef-Lauthausen entlang der Kreisstraße Nr. 36 einen Geh-/Rad-
weg zu bauen. Die Maßnahme beginnt in der Ortslage Müschmühle und endet auf 
Höhe der Müllumladestation der Fa. Remondis an einem Wirtschaftsweg. 
Die Maßnahme ist im Förderprogramm des Bundes für das Jahr 2022 eingeplant. 
Nach derzeitigem Stand ist der voraussichtliche Baubeginn in 2023. Damit wäre eine 
sichere Fuß- und Radwegeanbindung zum Zentralort gegeben und damit der Bau ei-
ner Brücke im FFH-Gebiet der Sieg entbehrlich. 
Des Weiteren hat der Ausschuss für Mobilität am 23.06.2021 beschlossen, den Auf-
trag für den Masterplan Mobilität an ein Planungsbüro zu vergeben. Der Radverkehr 
im Stadtgebiet ist ein wesentlicher Bestandteil des Masterplan. Das gesamte Rad-
verkehrsnetz wird in diesem Zusammenhang überprüft und überarbeitet werden. Der 
Bedarf für eine Querung der Sieg in dem beantragten Bereich wäre eine Fragestel-
lung für den Masterplan. 

gez. Barth 



B1111111KTION, 

2 B. OKT . . 2021 

IVWIEBSMITiIi1 NEE 

Die Fraktion, Hennef 

Frankfurterstraße 97 

53773 Hennef 

Fraktionsvorsitzende: Astrid Stahn 

Geschäftsführung: Detlef Krey 

Detlef.krey@t-online.de   

01573 4877040 

Hennef, den 28.10.2021 

An den 
Bürgermeister der Stadt Hennef 
Herrn Mario Dahm 
Rathaus 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

ich bitte um Aufnahme nachfolgender Anträge in die TO des zuständigen 
Ausschuß zwecks Beratung des Haushalt 2022 

1. Produkt 265 Öffentliche Verkehrsflächen 
IN-0000355 Straßenmöblierung 
Der Ansatz wird um 50 TEUR erhöht... 
...damit im Zentrum nach Vorbild des Schulcampus ordentliche und 
hochwertige Sitzgelegenheiten, Abfalleimer, Fahrradabstellbügel etc. 
angeschafft werden können. Der Einzelhandel braucht nach der 
pandemischen Durststrecke jetzt Unterstützung durch Attraktivitäts- und 
Aufenthaltsqualitätssteigerung. 

2. Produkt 265 öffentliche Verkehrsflächen 
IN-0000406 Fußgängerüberwege 
Der Ansatz wird um 100 TEUR erhöht... 
...damit in der Theodor-Heuß-Allee an den Bushaltestellen Höhe ATV/ 
Conet ein Fußgängerüberweg erstellt werden kann. 



3. Produkt 265 öffentliche Verkehrsflächen 
Neue Haushaltsstelle „Brücke über die Sieg Höhe Lauthausen" 
Der Ansatz beträgt 30 TEUR 
...damit in 2022 mit den Planungen für eine Fußgänger- und 
Fahrradbrücke in Lauthausen begonnen werden kann. Die Ortschaft 
Lauthausen ist Radverkehrsmäßig nicht genügend angebunden. Neben 
einer Erleichterung für die Bewohnerinnen hätte eine Klimafreundliche 
anbindung auch den Vorteil der Entlastung des angemieteten Sport-
Parkplatzes. Durch diese Maßnahme werden tonnenweise Co2-
Emissionen eingespart. Die Belastung der Haushalte in den Folgejahren 
wird durch Förderungen nur wenige hunderttausend EUR im Saldo 
betragen. 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Astrid Stahn gez. Detlef Krey 
Fraktionsvorsitzende Geschäftsführer 



Stadtbetriebe Hennef -AöR Hennef, 19.11.2021 
FB 1119.2 / FB 1114 

Antrag der Fraktion „Bündnis 90 Die Grünen" auf Sperrung des Ansatzes der 
Investition zur IN-0000406 (Fußgängerüberwege) bis zur Bekanntgabe des Mo-
bilitätskonzeptes 

Beschlussvorschlag 

Um Beratung und Beschlussfassung wird gebeten 

Begründung 

Die Verwaltung lehnt eine Sperrung des Mittelansatzes ohne einen zuvor gefassten 
Beschluss über den Antrag der Fraktion in den entsprechenden Sitzungen der Ent-
scheidungsgremien des Rates der Stadt zum Haushaltsplanentwurf 2022 ff. ab. Sollte 
die beantragte Sperrung des Mittelansatzes beschlossen werden, wird die Verwaltung 
den Mittelansatz auf der 1N-0000406 sperren. 

gez. Barth 



BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN RATHAUS 53773 HENNEF 

AN DEN 
BÜRGERMEISTER DER STADT HENNEF 
HERRN MARIO DAHM 
RATHAUS 
53773 HENNEF 

FRAKTION IM RAT DER STADT HENNEF 

Matthias Ecke 
Fraktionsvorsitzender 
Lisa Herzig 
Fraktionsgeschäftsführerin 

Fraktionsgeschäftsstelle 
Rathaus, Raum 2.09, 53773 Hennef 
Tel: +49 (2242) 888 200 
Fax: +49 (2242) 888 7 200 
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Hennef, 17. November 2021 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

hiermit stellen wir folgende Anträge und Anfragen bezüglich des Haushaltes für die nächste Sitzung des zuständigen 

Ausschusses: 

Dezernat 1 

HH-Entwurf 5.143, Tourismuskonzept, Produktbereich 01 Konto 529201 
Um welches Tourismuskonzept handelt es sich (bezüglich der 10.000€, welche „für die Umsetzung des 
Tourismuskonzeptes benötigt" werden)? 

HH-Entwurf S. 190, Haushaltskennzahlen: Fuhrpark, Produktbereich 01 
Um welche Fahrzeuge mit welchem Antrieb handelt es sich? 
Welche Fahrzeuge werden zusätzlich angeschafft? 
Wer sind der*die Nutzer*innnen der Fahrzeuge? 
Welche Kosten entstehen bei der Stadt zusätzlich durch Dienstfahrten mit privaten Fahrzeugen? 
Auch erbitten wir die Erläuterung der Leistungskennzahl (Km — Leistungen der Fahrzeuge) fiir 2025 von 2.500.000£. 

HH-Entwurf S. 222, Aufwendungen für sonstige Dienstleistungen, Produktbereich 9 Konto 529101 
Durch den Nichterwerb der geplanten Fläche (Post) beantragen wir die Sperrung des Haushaltsansatzes. 

HH-Entwurf S. 231, Buß- und Zwangsgelder, Produktbereich 10 Konto 456101 und 456103 
Wir erbitten eine Erläuterung um welche und wie viele Buß- und Zwangsgelder es sich handelt. 

HH-Entwurf S. 254, Anzahl Hundesteuerfälle, Produktbereich 16 
Unter welcher Annahme wurde die Anzahl der Hundesteuerfälle für 2022 erstellt? 

HH-Entwurf S. 254, Anzahl Gewerbesteuerfalle, Produktbereich 16 
Wir erbitten um Erläuterung der Anzahl der Gewerbesteuerfälle von 2020 auf 2021 und 2021 auf 2022. 

HH-Entwurf 5.258, Klima- und Forstpauschale, Produktbereich 16 Konto 414101 
Wir erbitten eine Erläuterung, was die ,Klima- und Forstpauschale' darstellt. 
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Dezernat II  

HH-Entwurf S. 284, IT-Dienstleistungen, Produktbereich 01 
Sind in dem Haushaltsansatz der IT-Dienstleistungen die Kosten für die Digitalen Fahrtbücher enthalten? 
Wie hoch ist der Mittelansatz der IT zur Erfassung aller klimarelevanten Daten für die Erstellung der CO2 Bilanz 
angeführt? 

HH-Entwurf S. 297, Geldwerter Vorteil, Produktbereich 01 Konto 541201 
Hat die Stadt Hennef bei der Lohnsteuerberechnung Fürsorge getragen, den geldwerten Vorteil (Parkplätze) für die 
Mitarbeiter*innen entsprechend zu berechnen? 

HH-Entwurf S. 297, Jobticket, Produktbereich 01 Konto 541201 
Wie setzen sich die Kosten (Anzahl der Personen und Art der Tarife) für das Jobticket zusammen? 
Sind darin auch Anreize für das Jobticket enthalten und wie hoch sind diese? 

HH-Entwurf S. 330, Dienstwagenstellplätze, Produktbereich 01 Konto 542201 
Welche Fahrzeuge stehen in dem Humperdinckparkhaus? 

HH-Entwurf S. 337, Zentrale Gebäudewirtschaft, Produktbereich 01 
Ist eine Investition für die Hauptfeuerwache (S. 341) von 40.000E gesetzlich vorgeschrieben? 
Wir bitten um eine Erläuterung des geplanten Anstriches der Fassade der Feuerwehr Uckerath für 2023 (S.341), da erst 
vor kurzer Zeit ein Anstrich erfolgte. 
Anhand welchen Preisindexes ist die Kostenaufstellung erfolgt? 
Wurden die energetischen, geplanten Sanierungen auf dem Stand des Gebäudeenergiegesetzes (GEG) kalkuliert oder ist 
bereits ein höherer KfW-Standard berücksichtigt worden? 

HH-Entwurf S. 349, Radstation am Place Le Pecq, Produktbereich 01 Nr. GE-0000066 
Wo und wann ist der politische Beschluss zur Verschiebung am Place Le Pecq erfolgt? 
Wie setzen sich die Zuwendungen und Auszahlungen (insbesondere die Fördergelder) in 2023 und 2024 zusammen? 

HH-Entwurf S. 351, Klimaneutrales Gymnasium, Produktbereich 01 Nr. GE0000041 
Wir fordern die Beibehaltung der Position GE0000041 mit Sperrvermerk, damit bei Bedarf eine sofortige Umsetzung 
erfolgen kann. 

HH-Entwurf S. 425, Bußgelder, Produktbereich 02 Konto 456101 
Wir erbitten ein vorläufiges Ergebnis des Ansatzes 2021 zu den Bußgeldern. 

HH-Entwurf S. 431, Geschwindigkeitsanzeigetafeln, Produktbereich 02 
Inwieweit werden die Daten, die zu Verkehrsmengen und Geschwindigkeit erhoben werden, genutzt, um die 
Klimarelevanz (CO2 - Bilanz) zu beurteilen? 

HH-Entwurf S. 462 - Katastrophenschutz 
Nach welchem Cluster sind die Wahnsirenen in Hennef gestellt und ist die Anzahl der Wahnsirenen auskömmlich? Was 
geschieht, wenn der Strom ausfällt? 
Inwiefern sind Übungs und Schulungsmaßnahmen für freiwillige Helfer geplant 

HH-Entwurf S. 463, Zuwendungen und Zuschüsse vom Land, Produktbereich 02 Konto 414101 
Warum gibt es seit 2021 keine weiteren Zuschüsse oder Zuwendungen vom Land? 

HH-Entwurf S. 488, Ertrag Parkscheinautomat (€), Produktbereich 12 
Wir erbitten eine Auflistung der Gewinne und Verluste der Parkscheinautomaten nach Standort. 
Wie setzt sich der Überschuss der Parkplätze pro Einwohner zusammen? 

HH-Entwurf S. 488, Parkraum, Produktbereich 12 
Wir erbitten die Darstellung der Anzahl der Einwohnerparkplätze in Hennef. 
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Wir beantragen zudem die Anpassung der Gebühren für die Einwohnerparkplätze auf 60E. 

HH-Entwurf S. 502, Panoramaweg Stadt Blankenberg, Produktbereich 13 Nr. IN-0000338 
Auf Grund des naturnahen und funktionsfähigen Zustandes des Panoramaweges ist eine Baumaßnahme nicht vertretbar. 

HH-Entwurf S. 503, Erlebnisraum Altstadt, Produktbereich 13 Nr. AU-0000094 ISEK 
Wir bitten um Erläuterung der Maßnahme „Erlebnisraum Altstadt". 

HH-Entwurf S. 519, Geschäftsaufwendungen, Produktbereich 13 Konto 543101 
Wir bitten um eine Erläuterung der Kostenerhöhung der Geschäftsaufwendungen von 2020 auf 2021. 

HH-Entwurf S. 519, Erstattung Aufwand Baubetriebshof, Produktbereich 13 Konto 523504 
Worin begründet sich der Aufwand des Baubetriebshofs? 

HH-Entwurf S. 550, Klimaschutzmaßnahmen, Produktbereich 14 Nr. AU-0000097 
Werden in anderen Ämtern jeweils investive Mittel für den Umweltschutz genutzt? 

Dezernat III 

HH-Entwurf S. 571, Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten, Produktbereich 12 Nr. 21 
Wir bitten um Erläuterung der Erhöhung der Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten. 

(HH-Entwurf S. 582, Gehweg zur Feuerwache Söven,  Produktbereich 12 Nr. IN-0000395 
Wir bitten zur ItivestitionsnuifuneflN0000395 eine Eilliüteririg zu der vorgegebenen Eilkitenmg. 

IIH-Entwurf S. 583, Mißgärigeinherwege, Produktbereich 12 Mit.  IN-0000406 
WiYfeiiderfi die Spernmg des Ansatzes, um ilieErilbiiisse des Möbilitifskonzeptes bezüglieh der Wertung von 
(Fü3gäTerüberwegen  

3111-Entwurf S. 584, Klimaanpassung Zentrum,  Produktbereich 12 Nr. IN-0000414 
(Um die ffi-vestition durchkliffihren ist eine Konzepterstellung vorzuneliiiien. An weleher Stelle im Haushält ist gir diese 
Erstellung Geld vorgesehen? 
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Dezernat IV 

HH-Entwurf S. 635, Kultur- und Heimathaus, Produktbereich 01 
Wir fordern die Streichung des Kultur- und Heimathauses. Die Stadt möge die Kosten- und Ausgabenersparnisse bei 
Nichtverwirklichung des Kultur- und Heimathauses von Planung bis Ausstattung der Dauerausstellung in der Gesamtheit 
(inkl. Personalkosten) darstellen. 

HH-Entwurf S. 710, KiTa Plätze, Produktbereich 03 
Wir bitten um eine Erläuterung der Kostenerhöhung für KiTa Plätze. 

HH-Entwurf S. 786, Mieten und Pachten, Produktbereich 05, Konto 542201 
Auf wie viele Wohneinheiten verteilen sich die Kosten und wie hoch ist der Preis pro Quadratmeter (möbiliert und 
nichtmöbiliert)? 

HH-Entwurf S. 801, KiTa Beiträge, Produktbereich 08 
Wann wird angefangen die oberste Einkommensgruppe (>100.000E) abzufragen? 

HH-Entwurf S. 839, Personalaufwendungen, Produktbereich 06 
Woraus ergibt sich die Verdopplung der Personalaufwendung im Ansatz 2021 im Verhältnis zu 2020 und 2022? 

HH-Entwurf S. 895, Skateanlage Berufskolleg, Produktbereich 06 Nr. MT-0000092 
Wir erbitten eine Erläuterung der Schallschutzmaßnahme und das Vorlegen des politischen Beschlusses. 

HH-Entwurf S. 917, Personalaufwendungen, Produktbereich 08 Konto 501201 
Wir erbitten eine Begründung der Verdopplung der Personalaufwendungen? 

Anlagen  

HH-Entwurf [Anlagen] S.12, Aufbau des Haushaltsplans 
Warum wird sich nicht an die gesetzliche Vorgabe von 17 Produktbereichen gehalten? 

HH-Entwurf [Anlagen] S. 39, Ordentliche Aufwendungen insgesamt 
Warum stimmt die prozentuale Verteilung nicht und aus welchem Grund besitzt das Kuchendiagramm eine 
Gesamtprozentzahl von 102%? 

HH-Entwurf [Anlagen] S. 141, ISEK Stadt Blankenberg — Gesamtdarstellung 
An welcher Stelle sind die Baukostenerhöhungen in den Kostendarstellungen miteingeplant worden? 

Mit Dank für Ihre Bemühungen und freundlichen Grüßen 

gez. Matthias Ecke gez. Lisa Herzig 
Fraktionsvorsitzender Fraktionsgeschäftsführerin 
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Stadtbetriebe Hennef -AöR Hennef, 19.11.2021 
FB III 9.2 / FB 1114 

Amt 20 
Herrn Höhner 

im Hause 

Anfragen der Ratsfraktion „Bündnis 90 DIE GRÜNEN " vom 17.11.2021 zum  
Haushalt 2022 

Die Verwaltung nimmt zu den einzelnen Anfragen und Anträgen wie folgt Stellung. 

Dezernat 111 

Anfrage 
HH-Entwurf S. 582, Gehweg zur Feuerwache Söven, Produktbereich 12 Nr. IN- 
0000395 
Wir bitten zur Investitionsnummer IN0000395 eine Erläuterung zu der vorgegebenen 
Erläuterung. 

Antwort 
Die IN-0000395 hält sich an den BPlan Nr. 13.11 -Feuerwehr Söven. Durch die Her-
stellung des Gehweges soll eine sichere fußläufige Erreichbarkeit -insbesondere der 
Jugendfeuerwehr- zur Feuerwehr gewährleistet werden. 

Anfrage 
HH-Entwurf S. 584, Klimaanpassung Zentrum, Produktbereich 12 Nr. IN- 
0000414 
Um die Investition durchzuführen ist eine Konzepterstellung vorzunehmen. An welcher 
Stelle im Haushalt ist für diese Erstellung Geld vorgesehen? 

Antwort 
Nach Mitteilung des Umweltamtes sind die Planungskosten für die Brunnenanlage mit 
den eingestellten Mitteln abgedeckt. Für die Fördermittelanträge wird eine Begründung 
der Maßnahme erforderlich sein, um die Klimawirksamkeit des Umbaus darzustellen. 
Diese wir von der Verwaltung, unter Heranziehung der Klimafunktionskarte, allgemei-
ner Planungsgrundlagen sowie der Planungen des Brunnenfachplaners selbst erstellt. 
Eine externe Beauftragung eines Klimakonzeptes nur für diese Maßnahme ist nicht 
vorgesehen. Insofern gibt es keine Konzepterstellung, nur eine hausinterne Planung 
des Planungsamtes. 

gez. Barth 



Stadtbetriebe Hennef -AöR Hennef, 04.11.2021 
FB III 9.2 / FB 1114 

Amt 20 
Herrn Höhner 

im Hause  

Anfragen der Fraktion „Die Fraktion" zum Haushalt 2022 

Anfragen der Ratsfraktion „Die Fraktion" vom 25.10.2021  

Die Verwaltung nimmt zu den einzelnen Anfragen wie folgt Stellung. 

HH.-Entwurf S. 567 Pflasterflächen vor dem historischen Rathaus 
Siehe hierzu Erläuterungen zu den Mittelansätzen (65.000 €). 

HH.-Entwurf S. 568 Knöterich -Horstmannsteg 

Seit dem Doppelhaushalt 2020/2021 sind im Wirtschaftsplan der Stadtbetriebe Hennef 
-AöR unter dem Sachkonto 522107 (Brückenunterhaltung) 20.000 € für Ausgleichs-
und Kompensationsmaßnahmen etatisiert. 

HH.-Entwurf S. 595, IN-0000300 Auf der Hochstadt 

Wie der Erläuterung zur IN-0000300 entnommen werden kann, sind die Planungs- und 
die Herstellungskosten des Straßenausbaus in Abhängigkeit der planungsrechtlichen 
Vorgaben etatisiert. Sollte der Planungsprozeß beschleunigt werden, kann in den 
Folgejahren der Mittelansatz zum Ausbau des Stichweges zeitlich angepasst werden. 

gez. Barth 



DIEMIXT« 
MINATOINSMITIIINNIT 

Die Fraktion, Hennef 

Frankfurterstraße 97 

53773 Hennef 

Fraktionsvorsitzende: Astrid Stahn 

Geschäftsführung: Detlef Krey 

Detlef.krey@t-online.de   

01573 4877040 

Hennef, den 25.10.2021 

An den 
Bürgermeister der Stadt Hennef 
Herrn Mario Dahm 
Rathaus 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
wir bitten um Beantwortung nachfolgender Anfragen im Zuge der 
Haushaltsberatungen: 

1111-Entwurf S. 209 „Wahlen" , Produktbereich 02 
Welche finanziellen Auswirkungen hätte eine Anhebung des 
Erfrischungsgeldes auf 80 EUR bis 100 EUR um mehr freiwillige Helfer zu 
gewinnen? 
Was kostet der Einsatz eines städtischen Mitarbeiters im Durchschnitt für einen 
Wahltag? 

1111-Entwurf S. 219 /223, Produktbereich 09 
Ist der Ansatz Machbarkeitsstudie ISEK Kulturrathaus (30000 Euro) durch die 
aktuellen Entwicklungen obsolet? 

HH-Entwurf S. 353, Radstation 
Ist es richtig, dass diese Maßnahme auf 2023 verschoben worden ist? Warum? 

HH-Entwurf S. 383, Nutzungsgebühren für Toiletten 
Wie hoch sind die Einnahmen aus dieser Position ? Sollte die Benutzung nicht 
kostenfrei sein? Oder zumindest nicht von passend mitgeführtem Kleingeld 
abhängig sein? 



HH-Entwurf S. 389, Produkt 044, BU-0000135 
Ist die Ausstattung des Ordnungsdienstes mit Bodycams nötig? Gibt es 
relevante diesbezügliche Vorfälle? Wenn Ja, warum wurde im AK-
Extremismus nicht darüber berichtet? 

HH-Entwurf S. 425, Produktbereich 02, Nr. 456101 
Ist in diesem Jahr und in 2022 mit einer Verdopplung der Bußgelder 
(Verkehrsordnungswidrigkeiten) gegenüber dem Ergebnis in 2020 zu rechnen? 
Erläuterung. 

HH-Entwurf S. 489, Anwohnerparken und Parkscheinautomaten 
Was kostet das Anwohnerparken zur Zeit? Wo ist das etatisiert? Kann durch die 
Freigabe der Abgaben für Anwohnerparkscheine eine höhere Einnahme erzielt 
werden? 
Ist es richtig, dass der Ertrag je Parkscheinautomat -17000 Euro ist? 

HH-Entwurf S. 567, Pflasterflächen vor dem historischen Rathaus 
Was würde es kosten die Buckel nur abzufräsen um eine glatte Oberfläche zu 
erlangen? In anderen Städten sind auch Laufwege auf gepflasterten Flächen 
gefräst. Dies erhält den schönen Eindruck des Pflasters und ermöglicht 
gleichzeitig auch Behinderten die gefahrlose Benutzung. 

HH-Entwurf S. 568, Knöterich — Horstmannsteg 
Wo waren diese Folgekosten/ Ausgleichsmaßnahmen vorher etatisiert? 

HH-Entwurf S. 595, IN-0000300, Auf der Hochstadt 
Warum ist der Ausbau erst für 2025 vorgesehen. Der Wohnraumbedarf für 
Hennef ist doch immens hoch? 

HH-Entwurf S. 681, Mieteinnahmen Aulen und Mehrzweckhalle, Konto 
448801 
Hier hätten wir gerne eine Zusammenstellung, wie diese Mieteinnahmen 
zustande kommen. 
Zu Position 13 Was ist ein NW- Bereich? 

HH-Entwurf S.703, Schülerbeförderungskosten 
Wie setzten sich diese Kosten genau zusammen? Zuschuss für Schülerticket, 
S chwimmbadbesuche . . ...? 

HH-Entwurf S.705, Konto 527201, Taxibeförderungskosten 
Welche besonderen Inklusionsangebote gibt es im Hennefer Gymnasium, dass 
diese in Bad Honnef nicht erfüllt werden können? 



HH-Entwurf S. 714, Schulsozialarbeit, Konto 448101 
Führt die Fördermittelkürzung des Rhein-Sieg Kreises auch dazu, dass hier in 
Hennef Stellen gekürzt werden. 

HH-Entwurf S. 723, Spezialunterrichtskosten, Fußballhalle 
Da uns dieser Wert für Spezialunterrichtskosten doch sehr niedrig erscheint, 
bitten wir um Erläuterung was darunter zu verstehen ist. 
Wird die Jugendfußballhalle von der Stadt Hennef nicht mehr genutzt? Oder 
warum entfallen diese Mietkosten? 

HH-Entwurf S. 785, Konto 524103, Strom 
Da der Strom von den Asylbewerbern selber bezahlt werden muss, bitten wir 
um Erläuterung dieser Ausgaben. 

HH- Entwurf S. 795, Konto 432101, Erträge Unterbringungssatzung 
Wo sind die Mietkosten für diese Gebäude etatisiert, bzw. die Abschreibungen- 
wenn es sich um städtische Gebäude handelt? 

HH-Entwurf S. 861, Konto 533201 
Wie viele unbegleitete minderjährige Flüchtlinge hat Hennef aktuell noch und 
wie viele sind eingeplant? 

HH-Entwurf S. 876 Unterhaltsvorschussgesetz 
Wo liegen die Probleme, dieses Geld von den Schuldnern zurück zu 
bekommen? 

HH-Entwurf S. 895, Produkt 156, MT-0000092 
Unserer Kenntnis nach sollte die Skateanlage vom Kreis nach Beendigung der 
Bauarbeiten am Berufskolleg zurück gebaut werden. Warum kommen da jetzt 
kosten auf die Stadt Hennef zu? 

Anlagen Seite 35, Abbruch Bülgenauel -196000 Euro 
Wieso entstehen der Stadt Hennef Kosten für den Abbruch ungenehmigter 
Anlagen? Unter Konto 529101 findet sich im HH-Entwurf auf Seite 167 nur die 
Hundebestandsaufnahme. 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Detlef Krey gez. Astrid Stahn 
Fraktionsgeschäftsführer Fraktionsvorsitzende 



Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Beschlussvorlage 

Amt: Amt für Stadtplanung und - entwicklung TOP: 1. 2.  
Vorl.Nr.: V/2021/3195 Anlage Nr.:  2.  

Datum: 08.11.2021 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Haupt-, Finanz- und 06.12.2021 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 13.12.2021 öffentlich 

Tagesordnung 

Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt (Bereich blau) 
Planung 
Budget 200 (Planungen u. Entwicklungsmaßnahmen) 

Beschlussvorschlag 

Es wird auf den TOP 1.11 verwiesen 

Begründung 

Ich möchte Sie bitten, den Entwurf des Haushaltsplanes 2022 zur Sitzung mitzubringen. 

Der Haushaltsplanentwurf 2022 wurde am 04.10.2021 in den Rat der Stadt Hennef (Sieg) 
eingebracht. Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss berät in seiner dritten Sitzung am 
06.12.2021 das Budget 200 (Planungen u. Entwicklungsmaßnahmen). 
Anfragen und Anträge der Fraktionen, das vorgenannte Budget betreffend, sind berücksichtigt, 
soweit sie bis zum 24.11.2021 eingegangen sind. Später eingegangene Anträge und Anfragen 
werden zum Nachtrag nachgereicht. 

Henna,(Sieg), den 25.11.2021 



Anlagen 

Änderungslisten 

Planungskosten (Erhöhung Planansatz, Verkehrskonzept Lausbergsfeld) 

Anträge der Fraktionen 

Antrag der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" auf Sperrung der Aufwendungen für die 
Machbarkeitsstudie ISEK Kulturrathaus 
Antrag der Fraktionen CDU, FDP und Die Unabhängigen auf Verzicht von Bebauungsplänen für 
Bereiche, in denen keine ausreichende Infrastruktur vorhanden ist. 
Antrag der Fraktionen CDU, FDP und Die Unabhängigen auf Streichung der Entwicklung von 
Uckerath Süd. 
Antrag der Fraktionen CDU, FDP und Die Unabhängigen auf Verzicht von Umwandlung von 
bisherigen Gewerbe- und Mischbebauungsflächen in Wohnbebauung. 
Antrag der Fraktionen CDU, FDP und Die Unabhängigen auf Verzicht der Entwicklung des sog. 
Kulturrathauses in dieser Legislaturperiode. 
Antrag der Fraktionen CDU, FDP und Die Unabhängigen auf Einrichtung ein Projektbeirates für 
das Mobilitätskonzept. 
Antrag der Fraktionen CDU, FDP und Die Unabhängigen auf Durchführung einer Untersuchung 
der Verkehrsentwicklung in Geistingen. 

Anfragen der Fraktionen 

Anfrage der Fraktion „Die Fraktion" zum Ansatz der Machbarkeitsstudie (ISEK Kulturrathaus) 



Budget des Amtes 61; 
Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2022 

Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2022 

a) Erträge 

Ansatz 2022 Ansatz 2023 Ansatz 2024 Ansatz 2025 

Verwaltungsgebühren 10.000,-- € 10.000,-- € 10.000,-- € 10.000,-- € 
Refinanzierung von Vorleistungen zugunsten Dritter 25.000,-- € 25.000,-- € 25.000,-- € 25.000,-- € 
Entwicklung auf städtischen Flächen 
(Der Ansatz dient der Entwicklung auf städt. Flächen. Es erfolgt eine 
Kostenerstattung durch die Stadtbetriebe Hennef AÖR. Der Ansatz be-
rücksichtigt u.a. den neuen BP Autobahnende, weitere Entwicklungen im 
Bereich Bahnhofstr. u. evtl. Änderungen Gew.gebiete.) 

30.000,-- € 30.000,-- € 30.000,-- € 30.000,-- € 

Kostenerstattung Verkehrskonzept Lausbergsfeld 
(Das Verkehrsgutachten für ein konkretes Neubauvorhaben soll vom 
Vorhabenträger refinanziert werden (siehe entspr. Aufwandsposition). Die 
Verwaltung wird im Rahmen der Auftragserteilung den Untersuchungs-
umfang — über das konkrete Vorhaben hinaus — ausweiten müssen, so 
dass keine vollumfängliche Refinanzierung in Ansatz gebracht werden 
kann.) 

6.000,-- € 0 € 0 € 0 € 



b) Aufwendungen 

Ansatz 2022 Ansatz 2023 Ansatz 2024 Ansatz 2025 

Kosten alternative Mobilitätsformen 
(Der Ansatz beinhaltet Haltestellennachrüstung, Aushang-Kästen, Ersatz-
schilder u. Werbemaßnahmen für alternative Mobilitätsformen.) 

1.000,-- € 1.000,-- € 1.000,-- € 1.000,-- € 

Verkehrskonzept Lausbergsfeld 
(Der Ansatz geht zurück auf einen Beschluss des Ausschusses für Stadt-
gestaltung und Planung vom 27.3.19, wonach im Falle eines Bauwun-
sches in diesem Bereich im Rahmen eines BP-Verfahrens ein Verkehrs-
konzept beauftragt werden soll. Ein Teil der Kosten wird vom Vorhaben-
träger refinanziert, s. entspr. Ertragsposition. Darüber hinaus wurde sei-
tens der Politik der Wunsch geäußert, ein Verkehrsgutachten für Gesamt-
Geistingen zu erstellen. Auch hierfür wurde ein Betrag eingeplant.) 

30.000,-- € 0 € 0 € 0 € 

Allgemeine Verkehrsplanungen 
(Der Ansatz ist notwendig, um weitere, über die im Rahmen der Mittelan-
meldung für die einzelnen Bebauungspläne hinausgehende Bedarfe für 
die Verkehrsplanung abdecken zu können.) 

10.000,-- € 10.000,-- € 10.000,-- € 10.000,-- € 

Aufstellung Masterplan Mobilität für das gesamte 
Stadtgebiet 
(Es soll eine ganzheitliche Betrachtung der Mobilität in Hennef erfolgen 
mit dem Ziel, Verkehre u. ihre Verknüpfung zu optimieren, unter Berück-
sichtigung neuer innovativer Verkehrssysteme.) 

100.000,-- € 80.000,-- € 40.000,-- € 0 € 

Vorleistungen Dritter aufgrund städtebaulicher Verträge 25.000,-- € 25.000,-- € 25.000,-- € 25.000,-- € 

Sächlicher Verwaltungsaufwand 
(Der Ansatz wird für Fortbildung, Literatur, Fahrtkosten, Plotterpapier u. 
sonstiges Büromaterial benötigt.) 

9.500,-- € 9.500,-- € 9.500,-- € 9.500,-- € 

Entwicklung auf städtischen Flächen 
(s. entspr. Ertrags-Position) 

30.000,-- € 30.000,-- € 30.000,-- € 30.000,-- € 



Ansatz 2022 Ansatz 2023 Ansatz 2024 Ansatz 2025 

Bauleitplanung KITA östl. Zentralort 
(Es besteht die Notwendigkeit der Errichtung einer neuen KITA im östli-
chen Zentralort. Bislang gibt es jedoch weder einen Standort noch eine 
Konzeption. HH-Mittel werden erst dann eingestellt, wenn diese Punkte 
geklärt sind.) 

0 € 0 € 0 € 0 € 

3. FNP-Ä. Auf der Hochstadt 
(Um die erforderliche bauplanungsrechtliche Sicherheit hinsichtlich der 
Bebaubarkeit dieser Fläche zu erhalten, soll eine Änderung der Nutzungs-
möglichkeit des Grundstücks als Wohnbaufläche durch die Änderung des 
FNP erfolgen.) 

10.000,-- € 0 € 0 € 0 € 

BP 03.4 Stoßdorf - West 
(Die Aufstellung des BP wurde im Ausschuss für Stadtgestaltung u. Pla-
nung am 13.11.2019 beschlossen. Der Ansatz ist erforderlich, um eine 
geordnete Entwicklung in diesem Bereich zu gewährleisten.) 

20.000,-- € 10.000,-- € 0 € 0 € 

BP 06.2 Lauthausen, Alte Dorfstraße 
(Die Aufstellung des BP wurde im Ausschuss für Dorfgestaltung u. Denk-
malschutz am 07.03.2018 beschlossen. Der Auftrag an ein Planungsbüro 
wurde bereits erteilt u. auch zum Teil abgerechnet.) 

8.000 € 0 € 0 € 0 € 

BP 12.12 Uckerath Südost 
(Die Aufstellung des BP wurde im Ausschuss für Dorfgestaltung und 
Denkmalschutz am 14.03.2018 beschlossen. Die Erstellungs- und Folge-
kosten der Gebietsentwicklung werden im Rahmen einer städtebaulichen 
Kalkulation ermittelt, die dem Fachausschuss zur Beratung vorgelegt 
wird.) 

30.000,-- € 30.000,-- € 0 € 0 € 

Entwicklung von Satzungen nach § 34 BauGB / Bebau- 
ungsplänen im Anschluss an die FNP — Neuaufstellung 
(Der Ansatz geht zurück auf einen Beschluss des Ausschusses für Dorf-
gestaltung u. Denkmalschutz am 07.03.2018. Nach erfolgter Neuaufstel-
lung des FNP für das gesamte Stadtgebiet in 2018 wird es notwendig, 
verschiedene Dorflagen an die darin geänderten Flächendarstellungen 
mittels Bauleitplanung anzupassen.) 

20.000,-- € 20.000,-- € 20.000,-- € 20.000,-- € 

Machbarkeitsstudie ISEK (InHK) Kulturrathaus 
(Der Ansatz dient insbes. der Prüfung eines neuen Standortes für die 
Stadtbibliothek, der Nachfolgenutzung der Meys-Fabrik u. ggf. der Um-
siedlung des Postverteilzentrums.) 

30.000,-- € 0 € 0 € 0 € 



Ansatz 2022 Ansatz 2023 Ansatz 2024 Ansatz 2025 

Schulcampus, Planungswerkstatt 
(Der Ansatz dient der Erarbeitung von Konzepten zur Neuordnung der 
Freiflächen, Wegebeziehungen u. Stellflächen im Schulcampus.) 

40.000,-- € 0 € 0 € 0 € 

Schulcampus, Stadtexperiment 
(Der Ansatz dient der provisorischen Umsetzung der wesentlichen ver-
kehrlichen Vorschläge des Rahmenplans Schulcampus Hennef durch 
einen befristeten Verkehrsversuch. Der Versuch bedarf sowohl der 
verkehrlichen Planung und Evaluation als auch der Moderation zwischen 
Verwaltung und Öffentlichkeit.) 

35.000,-- € 15.000,-- € 0 E 0 E 

ISEK (InHK) Innenstadt 
(Für einen Planungsprozess in dieser Größenordnung sind keine Kapazi-
täten in der Verwaltung vorhanden. Diese sind anderweitig gebunden). 

0 € 0 € 0 € 0 € 

ISEK (InHK) Stadt Blankenberg / Regionale 2025 
(Der Ansatz dient der Bauleitplanung für den BP 15.1.) 

5.000,-- € 0 € 0 € 0 € 

Baulandmobilisierung 
(Der Ansatz dient der Angebotsbebauungsplanung mit anschl. Umlegung 
in Plangebieten, in denen nur ein Teil der Eigentümer entwicklungsbereit 
ist.) 

10.000,-- € 10.000,-- € 10.000,-- € 10.000,-- € 

Selbstständig nutzbares bewegliches 
Sachanlagevermögen (SBS) 
(Der Betrag wird für Bücher / Kommentierungen u. Büromaterialien, wie 
bspw. Schneidebretter, Papierrollwagen, o.ä., deren Wert zwischen 60 € 
netto und 800 € netto liegt, benötigt.) 

450,-- € 450,-- € 450,-- € 450,-- € 

BP 01.15 Lindenstraße, 7. Anderung 
(Kosten zur Erstellung des BP 01.15, Lindenstraße, 7.Ä., werden nicht 
eingestellt, weil die politisch beschlossenen Voraussetzungen für den 
Einstieg in eine Planung (verbindlicher Verzicht auf Baurecht aus einem 
Vorbescheid) nicht vorliegen.) 

0 E 0 E 0 E 0 E 

Hinweis: Der Ansatz für Lagepläne (Kataster) und für die Abführung von Katastergebühren an den RSK entfällt, da diese 
Leistung durch die Stadt Hennef zum Jahresende 2021 eingestellt wird. 



Änderungen zum Entwurf der Haushaltssatzung 2022 
( Teilergebnisplan )  

Produkt-Nr. 200  Produktname: Planungen und Entwicklungsmaßnahmen 
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€ 

Begründung / betroffene Haushaltsjahre 

222 13 A 529201 20001395 00004943 385.000,00 18.000,00 403.000,00 
Der Planansatz zum Verkehrskonzept 
Lausbergsfeld wird um 18.000 € in 2022 
erhöht. 

 

385.000 € 1 18.000,00 € 403.000,00 

 

Ergebnis: 
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Anträge der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" vom 17.11.2021 zum Haushalt 2022 

Produktbereich: 09 Räumliche Planung und Entwicklung, Geoinformation 

Produktgruppe: 79 Planungen und Entwicklungen 

Produkt: 200 Planungen und Entwicklungsmaßnahmen 

- Antrag zum HH-Entwurf S. 222, Machbarkeitsstudie ISEK Kulturrathaus:  
Durch den Nichterwerb der geplanten Fläche (Post) beantragen wir die Sperrung des Haushaltsansatzes. 

Stellungnahme:  
Der Ansatz wurde aufgrund der geltenden Beschlusslage gebildet. Solange diese Beschlusslage fortbesteht, ist 
der Ansatz nicht obsolet. Zu beachten ist auch, dass das Büro neubighubacher aus Köln bereits mit der Erarbei-
tung der Machbarkeitsstudie beauftragt wurde. Für noch offene Leistungen (vor allem Öffentlichkeitsbeteiligung) 
wird in 2022 noch ein Betrag i.H.v. ca. 18.000 € benötigt, so dass auch von daher der Ansatz zumindest nicht 
komplett gestrichen werden kann. Es wird vorgeschlagen, die Mittel im Haushalt zu belassen, bis der Fachaus-
schuss beraten hat. Die Mittel werden bis zum Beschluss des Fachausschusses nicht verausgabt. 

I.A: 

,DrIer}u, Q1 

G. Wittmer 



BÜNDNIS 90 
DIE GRÜNEN 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN RATHAUS 53773 HENNEF 

AN DEN 
BÜRGERMEISTER DER STADT HENNEF 
HERRN MARIO DAHM 
RATHAUS 
53773 HENNEF 

FRAKTION IM RAT DER STADT HENNEF 

Matthias Ecke 
Fraktionsvorsitzender 
Lisa Herzig 
Fraktionsgeschäftsführerin 

Fraktionsgeschäftsstelle 
Rathaus, Raum 2.09, 53773 Hennef 
Tel: +49 (2242) 888 200 
Fax: +49 (2242) 888 7 200 
aruene@hennef.de   

Hennef, 17. November 2021 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

hiermit stellen wir folgende Anträge und Anfragen bezüglich des Haushaltes für die nächste Sitzung des zuständigen 

Ausschusses: 

Dezernat I  

HH-Entwurf 5.143, Tourismuskonzept, Produktbereich 01 Konto 529201 
Um welches Tourismuskonzept handelt es sich (bezüglich der 10.000E, welche „für die Umsetzung des 
Tourismuskonzeptes benötigt" werden)? 

HH-Entwurf S. 190, Haushaltskennzahlen: Fuhrpark, Produktbereich 01 
Um welche Fahrzeuge mit welchem Antrieb handelt es sich? 
Welche Fahrzeuge werden zusätzlich angeschafft? 
Wer sind der*die Nutzer*innnen der Fahrzeuge? 
Welche Kosten entstehen bei der Stadt zusätzlich durch Dienstfahrten mit privaten Fahrzeugen? 
Auch erbitten wir die Erläuterung der Leistungskennzahl (Km — Leistungen der Fahrzeuge) für 2025 von 2.500.000E. 

HH-Entwurf S. 222, Aufwendungen für sonstige Dienstleistungen, Produktbereich 9 Konto 529101 
Durch den Nichterwerb der geplanten Fläche (Post) beantragen wir die Sperrung des Haushaltsansatzes. 

HH-Entwurf S. 231, Buß- und Zwangsgelder, Produktbereich 10 Konto 456101 und 456103 
Wir erbitten eine Erläuterung um welche und wie viele Buß- und Zwangsgelder es sich handelt. 

HH-Entwurf S. 254, Anzahl Hundesteuerfälle, Produktbereich 16 
Unter welcher Annahme wurde die Anzahl der Hundesteuerfälle für 2022 erstellt? 

HH-Entwurf S. 254, Anzahl Gewerbesteuerfälle, Produktbereich 16 
Wir erbitten um Erläuterung der Anzahl der Gewerbesteuerfälle von 2020 auf 2021 und 2021 auf 2022. 

HH-Entwurf S.258, Klima- und Forstpauschale, Produktbereich 16 Konto 414101 
Wir erbitten eine Erläuterung, was die ‚Klima- und Forstpauschale' darstellt. 

Bankverbindung 
Bank: KSK Köln, Konto-Nr.: 238 014, BLZ 370 502 99 www.gruene-hennef.de  



Dezernat II  

HH-Entwurf S. 284, IT-Dienstleistungen, Produktbereich 01 
Sind in dem Haushaltsansatz der IT-Dienstleistungen die Kosten für die Digitalen Fahrtbücher enthalten? 
Wie hoch ist der Mittelansatz der IT zur Erfassung aller klimarelevanten Daten für die Erstellung der CO2 Bilanz 
angeführt? 

HH-Entwurf S. 297, Geldwerter Vorteil, Produktbereich 01 Konto 541201 
Hat die Stadt Hennef bei der Lohnsteuerberechnung Fürsorge getragen, den geldwerten Vorteil (Parkplätze) für die 
Mitarbeiter*innen entsprechend zu berechnen? 

HH-Entwurf S. 297, Jobticket, Produktbereich 01 Konto 541201 
Wie setzen sich die Kosten (Anzahl der Personen und Art der Tarife) für das Jobticket zusammen? 
Sind darin auch Anreize für das Jobticket enthalten und wie hoch sind diese? 

HH-Entwurf S. 330, Dienstwagenstellplätze, Produktbereich 01 Konto 542201 
Welche Fahrzeuge stehen in dem Humperdinckparkhaus? 

HR-Entwurf S. 337, Zentrale Gebäudewirtschaft, Produktbereich 01 
Ist eine Investition für die Hauptfeuerwache (S. 341) von 40.000E gesetzlich vorgeschrieben? 
Wir bitten um eine Erläuterung des geplanten Anstriches der Fassade der Feuerwehr Uckerath für 2023 (S.341), da erst 
vor kurzer Zeit ein Anstrich erfolgte. 
Anhand welchen Preisindexes ist die Kostenaufstellung erfolgt? 
Wurden die energetischen, geplanten Sanierungen auf dem Stand des Gebäudeenergiegesetzes (GEG) kalkuliert oder ist 
bereits ein höherer KfW-Standard berücksichtigt worden? 

HR-Entwurf S. 349, Radstation am Place Le Pecq, Produktbereich 01 Nr. GE-0000066 
Wo und wann ist der politische Beschluss zur Verschiebung am Place Le Pecq erfolgt? 
Wie setzen sich die Zuwendungen und Auszahlungen (insbesondere die Fördergelder) in 2023 und 2024 zusammen? 

HH-Entwurf S. 351, Klimaneutrales Gymnasium, Produktbereich 01 Nr. GE0000041 
Wir fordern die Beibehaltung der Position GE0000041 mit Sperrvermerk, damit bei Bedarf eine sofortige Umsetzung 
erfolgen kann. 

HH-Entwurf S. 425, Bußgelder, Produktbereich 02 Konto 456101 
Wir erbitten ein vorläufiges Ergebnis des Ansatzes 2021 zu den Bußgeldern. 

HH-Entwurf S. 431, Geschwindigkeitsanzeigetafeln, Produktbereich 02 
Inwieweit werden die Daten, die zu Verkehrsmengen und Geschwindigkeit erhoben werden, genutzt, um die 
Klimarelevanz (CO2 - Bilanz) zu beurteilen? 

HH-Entwurf S. 462 - Katastrophenschutz 
Nach welchem Cluster sind die Wahnsirenen in Hennef gestellt und ist die Anzahl der Wahnsirenen auskömmlich? Was 
geschieht, wenn der Strom ausfällt? 
Inwiefern sind Übungs und Schulungsmaßnahmen für freiwillige Helfer geplant 

HH-Entwurf S. 463, Zuwendungen und Zuschüsse vom Land, Produktbereich 02 Konto 414101 
Warum gibt es seit 2021 keine weiteren Zuschüsse oder Zuwendungen vom Land? 

HH-Entwurf S. 488, Ertrag Parkscheinautomat (€), Produktbereich 12 
Wir erbitten eine Auflistung der Gewinne und Verluste der Parkscheinautomaten nach Standort. 
Wie setzt sich der Überschuss der Parkplätze pro Einwohner zusammen? 

HH-Entwurf S. 488, Parkraum, Produktbereich 12 
Wir erbitten die Darstellung der Anzahl der Einwohnerparkplätze in Hennef. 

Bankverbindung 
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Wir beantragen zudem die Anpassung der Gebühren für die Einwohnerparkplätze auf 60E. 

HH-Entwurf S. 502, Panoramaweg Stadt Blankenberg, Produktbereich 13 Nr. IN-0000338 
Auf Grund des naturnahen und funktionsfähigen Zustandes des Panoramaweges ist eine Baumaßnahme nicht vertretbar. 

HH-Entwurf S. 503, Erlebnisraum Altstadt, Produktbereich 13 Nr. AU-0000094 ISEK 
Wir bitten um Erläuterung der Maßnahme „Erlebnisraum Altstadt". 

HH-Entwurf S. 519, Geschäftsaufwendungen, Produktbereich 13 Konto 543101 
Wir bitten um eine Erläuterung der Kostenerhöhung der Geschäftsaufwendungen von 2020 auf 2021. 

HH-Entwurf S. 519, Erstattung Aufwand Baubetriebshof, Produktbereich 13 Konto 523504 
Worin begründet sich der Aufwand des Baubetriebshofs? 

HH-Entwurf S. 550, Klimaschutzmaßnahmen, Produktbereich 14 Nr. AU-0000097 
Werden in anderen Ämtern jeweils investive Mittel für den Umweltschutz genutzt? 

Dezernat III 

HH-Entwurf S. 571, Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten, Produktbereich 12 Nr. 21 
Wir bitten um Erläuterung der Erhöhung der Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten. 

HH-Entwurf S. 582, Gehweg zur Feuerwache Söven, Produktbereich 12 Nr. IN-0000395 
Wir bitten zur Investitionsnummer IN0000395 eine Erläuterung zu der vorgegebenen Erläuterung. 

HH-Entwurf S. 583, Fußgängerüberwege, Produktbereich 12 Nr. IN-0000406 
Wir fordern die Sperrung des Ansatzes, um die Ergebnisse des Mobilitätskonzeptes bezüglich der Wertung von 
Fußgängerüberwegen abzuwarten. 

HH-Entwurf S. 584, Klimaanpassung Zentrum, Produktbereich 12 Nr. IN-0000414 
Um die Investition durchzuführen ist eine Konzepterstellung vorzunehmen. An welcher Stelle im Haushalt ist für diese 
Erstellung Geld vorgesehen? 

Bankverbindung 
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Dezernat IV  

HH-Entwurf S. 635, Kultur- und Heimathaus, Produktbereich 01 
Wir fordern die Streichung des Kultur- und Heimathauses. Die Stadt möge die Kosten- und Ausgabenersparnisse bei 
Nichtverwirklichung des Kultur- und Heimathauses von Planung bis Ausstattung der Dauerausstellung in der Gesamtheit 
(inkl. Personalkosten) darstellen. 

HH-Entwurf S. 710, KiTa Plätze, Produktbereich 03 
Wir bitten um eine Erläuterung der Kostenerhöhung für KiTa Plätze. 

HH-Entwurf S. 786, Mieten und Pachten, Produktbereich 05, Konto 542201 
Auf wie viele Wohneinheiten verteilen sich die Kosten und wie hoch ist der Preis pro Quadratmeter (möbiliert und 
nichtmöbiliert)? 

HH-Entwurf S. 801, KiTa Beiträge, Produktbereich 08 
Wann wird angefangen die oberste Einkommensgruppe (>100.000€) abzufragen? 

HH-Entwurf S. 839, Personalaufwendungen, Produktbereich 06 
Woraus ergibt sich die Verdopplung der Personalaufwendung im Ansatz 2021 im Verhältnis zu 2020 und 2022? 

HH-Entwurf S. 895, Skateanlage Berufskolleg, Produktbereich 06 Nr. MT-0000092 
Wir erbitten eine Erläuterung der Schallschutzmaßnahme und das Vorlegen des politischen Beschlusses. 

HH-Entwurf S. 917, Personalaufwendungen, Produktbereich 08 Konto 501201 
Wir erbitten eine Begründung der Verdopplung der Personalaufwendungen? 

Anlagen  

HH-Entwurf [Anlagen] S.12, Aufbau des Haushaltsplans 
Warum wird sich nicht an die gesetzliche Vorgabe von 17 Produktbereichen gehalten? 

HH-Entwurf [Anlagen] S. 39, Ordentliche Aufwendungen insgesamt 
Warum stimmt die prozentuale Verteilung nicht und aus welchem Grund besitzt das Kuchendiagramm eine 
Gesamtprozentzahl von 102%? 

HH-Entwurf [Anlagen] S. 141, ISEK Stadt Blankenberg — Gesamtdarstellung 
An welcher Stelle sind die Baukostenerhöhungen in den Kostendarstellungen miteingeplant worden? 

Mit Dank für Ihre Bemühungen und freundlichen Grüßen 

gez. Matthias Ecke gez. Lisa Herzig 
Fraktionsvorsitzender Fraktionsgeschäftsführerin 

Bankverbindung 
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Antrag der Fraktionen CDU, FDP und Die Unabhängigen vom 16.11.2021 zum Haushalt 2022 

Produktbereich: 09 Räumliche Planung und Entwicklung, Geoinformation 

Produktgruppe: 79 Planungen und Entwicklungen 

Produkt: 200 Planungen und Entwicklungsmaßnahmen 

1)  
Antrag zum HH-Entwurf S. 222 ff., 3. FNP-Ä. Auf der Hochstadt 1 BP 03.4 Stoßdorf West / BP 06.2 Lauthau-
sen, Alte Dorfstraße / BP 12.12 Uckerath Südost 1 Entwicklung von Satzungen nach § 34 BauGB u. Bebau-
ungsplänen im Anschluss an die FNP-Neuaufstellung: 
Keine Bebauungspläne mehr für Bereiche, in denen keine ausreichende Infrastruktur vorhanden ist. Zusätzlichen 
Bau von Straßen, Kindergärten und Schulen können wir nicht finanzieren. 

Antwort:  
Zusätzlich zu den aufgeführten Aufwandspositionen, die von der Stadt Hennef aufgestellte Bauleitpläne betreffen, 
werden regelmäßig FNP-Änderungen, Bebauungsplan-Änderungen oder Satzungserweiterungen v.a. für Woh-
nungsbau in Hennef privat initiiert und die Planung inklusive Erschließung privat finanziert. Diese Pläne sind daher 
nicht im Budget des Amtes für Stadtplanung- und Entwicklung abgebildet. Alle Bebauungspläne aber können durch 
ihre Nutzungen Auswirkungen auf städtische Infrastruktur erzeugen. Es wäre zukünftig bei jeder Neuaufstellung 
eines Planes im Einzelfall zu prüfen, ob seine Auswirkungen auf die Infrastruktur tragfähig sind oder nicht. Es wird 
vorgeschlagen, die Mittel im Haushalt zu belassen, bis der Fachausschuss beraten hat. Die Mittel werden bis zum 
Beschluss des Fachausschusses nicht verausgabt. 

2)  
Antrag zum HH-Entwurf S. 222.223, BP 12.12 Uckerath Südost:  
Streichung der Entwicklung von Uckerath Süd. Damit löschen wir 12.000 € im Haushalt. 

Antwort:  
Aufgrund der Beschlusslage zur Entwicklung von Uckerath Süd / Kantelberg (Bebauungsplanaufstellung, Umle-
gung) sind nicht nur vom Amt für Stadtplanung und -entwicklung, sondern auch von den Stadtbetrieben Aufträge 
an Planer, Ingenieure und Fachgutachten zur Umsetzung des Projektes erteilt worden. Die Auftragssummen gehen 
erheblich über die 12.000 € des Haushaltsansatzes hinaus und verteilen sich über den mehrjährigen Planungszeit-
raum. Ohne politische Beschlusslage zur Aufgabe des Planungsziels kann die Verwaltung diese Verträge nicht 
vorzeitig einseitig kündigen. Wenn das Projekt aufgegeben wird, wäre nicht nur die entsprechende Position im 
Budget des Amtes für Stadtplanung und -entwicklung zu streichen, sondern auch in allen anderen betroffenen 
Budgets. Die Beschlüsse zur Bebauungsplanaufstellung und Umlegung (Löschung des Umlegungsvermerks im 
Grundbuch) wären aufzuheben und die betroffenen Eigentümer entsprechend zu informieren. Auch die Aufhebung 
des Verfahrens kann Kosten verursachen, die zu kalkulieren und in den Haushalt einzubringen wären. Dies sollte 
Anfang des Jahres im Fachausschuss beraten werden. Die Mittel im Haushalt werden bis zum Beschluss des 
Fachausschusses nicht verausgabt. 
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3)  
Antrag zum HH-Entwurf, Sicherung von Gewerbeflächen (kein HH-Ansatz):  
Keine Umwandlung von bisherigen Gewerbe- oder Mischbebauungsflächen in Wohnbebauung. Wir brauchen drin- 
gend die Gewerbeflächen. 

Antwort:  
Es gibt keinen Haushaltsansatz im Budget des Amtes für Stadtplanung und -entwicklung, die Verfahren zur Um-
wandlung von bisherigen Gewerbe- oder Mischbebauungsflächen in Wohnbebauung beinhalten. Sollte ein solches 
Verfahren von privater Seite initiiert werden, wäre eine Einzelentscheidung zur Umsetzung oder Ablehnung im 
entsprechenden Fachausschuss zu treffen. Es wird vorgeschlagen, die Beschlussfassungen des Fachausschus-
ses abzuwarten. 

4)  
Antrag zum HH-Entwurf S. 222, Machbarkeitsstudie 1SEK (InHK) Kulturrathaus:  
Es wird auf die Entwicklung des sog. Kulturrathauses in diese Legislaturperiode verzichtet. Die angesetzten 30.000 
€ werden ersatzweise für ... eingesetzt. 

Antwort:  
Der Ansatz wurde aufgrund der geltenden Beschlusslage gebildet. Solange diese Beschlusslage fortbesteht, ist 
der Ansatz nicht obsolet. Zu beachten ist auch, dass das Büro neubighubacher aus Köln bereits mit der Erarbeitung 
der Machbarkeitsstudie beauftragt wurde. Für noch offene Leistungen (vor allem Öffentlichkeitsbeteiligung) wird in 
2022 noch ein Betrag i.H.v. ca. 18.000 € benötigt. Ohne politische Beschlusslage zur Aufgabe des Planungsziels 
kann die Verwaltung diesen Vertrag nicht vorzeitig einseitig kündigen. Die Mittel über 18.000 € hinaus werden bis 
zur Beratung im Fachausschuss nicht verausgabt. 

5)  
Antrag zum HH-Entwurf, Einrichtung eines Projektbeirats (kein HH-Ansatz): 
Es wird ein Projektbeirat für das Mobilitätskonzept eingerichtet. 

Antwort:  
Da eine Teilnahme des Fachbüros erforderlich ist, ist der Antrag haushaltsrelevant. Ein entsprechender Ansatz 
wird im Nachtrag nachgereicht. 

6)  
Antrag zum HH-Entwurf S. 222, Verkehrskonzept Lausbergsfeld:  
Eine Untersuchung der Verkehrsentwicklung in Geistigen wird durchgeführt. 

Antwort:  
Es wird der Betrag 30.000 € für eine Verkehrsuntersuchung in Geistigen eingestellt. Dieser kann im Falle eines 
politischen Beschlusses abgerufen werden. 

I.A: 

/37-4.1m ei 

G. Wittmer 
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Bürgermeister der Stadt Hennef 

Herrn Mario Dahm 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

[DIE UNADHANZZGEN 
(Bürgerinnen und Bürger für Hennef) e.V. 

www.unabhaengige-hennef .com  

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

Fraktion „Die Unabhängigen" im Rat 
der Stadt Hennef 

Hennef, den 15.11.2021 / Of 
AN/2021/2021_85G 

Antrag: Baulandentwicklung dort, wo die Infrastruktur vorhanden ist 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

namens der CDU-Fraktion, der FDP-Fraktion und der Fraktion „Die Unabhängigen" bitten wir Sie den 

nachfolgenden Antrag im Rahmen der Haushaltsberatungen auf die Tagesordnung des Hauptaus-

schusses zu nehmen: 

In Zukunft erfolgt eine Baulandentwicklung nur noch dort, wo eine entsprechende soziale Infrastruk-

tur (Schule, Kita, OGS, usw.), eine entsprechende Ver- und Entsorgung und eine verkehrliche Infra-

struktur vorhanden ist. Die Entwicklung größerer Baugebiete führt dazu, dass die Stadt immense Inf-

rastrukturkosten stemmen muss. Dies ist zu verhindern. Die Stadt wird bei jeder neuen Baulandent-

wicklung darlegen, welche Infrastrukturkosten für die einzelnen Bereiche anfallen werden. Es erfolgt 

ein Abgleich mit dem Schul- und Kindergartenentwicklungsplan. Die Entwicklung z.B. des BP 12.12. 

Uckerath Süd wird in dem Maße nicht weiterverfolgt. Die Planungskosten in Höhe von EUR 12.000 

sind abzusetzen. 

Folgerichtig sind die Investionen in Straßen in den Jahren 2024 und 2015 zu streichen. 

Begründung 

Der Antragstext ist selbsterklärend. Allein für die Entwicklung des Bereiches Uckerath Süd werden 

mit Infrastrukturkosten in Höhe von rd. 10 Mio. EUR gerechnet. Zudem sind für einen neuen vier-

gruppigen Kindergarten entsprechendes Personal einzustellen. Sonstige Folgekosten wären zudem zu 

berücksichtigen. Diese Vorgehensweise ist in Zukunft nicht mehr durchführbar. 
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Freie co Hennef Demokraten 
FDP 

Mit freundlichen Grüßen 

Ralf Offergeld gez. Dirk Mikolajzak 

Fraktionsvorsitzender Ratsmitglied 

CDU-Fraktion 

gez. gez. 

Michael Marx Norbert Meinerzhagen 

Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender 

FDP-Fraktion Fraktion „Die Unabhängigen" 
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Bürgermeister der Stadt Hennef 

Herrn Mario Dahm 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

Fraktion „Die Unabhängigen" im Rat 
der Stadt Hennef 

Hennef, den 15.11.2021 / Of 
AN/2021/2021_88G 

Antrag: Sicherung von Gewerbeflächen 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

namens der CDU-Fraktion, der FDP-Fraktion und der Fraktion „Die Unabhängigen" bitten wir Sie den 

nachfolgenden Antrag im Rahmen der Haushaltsberatungen auf die Tagesordnung des Hauptaus-

schusses zu nehmen: 

Es werden in Zukunft grundsätzlich keine bestehenden Gewerbeflächen in Wohnbebauung umge-

wandelt. Zudem wird ein Konzept erarbeitet, um eine Revitalisierung bestehender Gewerbegebiete 

umzusetzen. Dies kann z.B. durch eine Aktualisierung der alten Bebauungspläne geschehen. Zudem 

werden bei den Unternehmen ihre Bedarfe abgefragt. 

Begründung: 

Eine wichtige Einnahmeposition im Haushalt ist die Gewerbesteuer. Wir müssen alles tun, um die Vo-

raussetzungen für die Unternehmen in Hennef zu stärken, ihnen Entwicklungsmöglichkeiten aufzei-

gen und vor allen grundsätzlich keine Gewerbestandorte in Wohnbebauung umzuwandeln. 

Mit freundlichen Grüßen 

ecdi 
Ralf Offergeld gez. Peter Ehrenberg 

Fraktionsvorsitzender Ratsmitglied 

CDU-Fraktion 

gez. gez. 

Michael Marx Norbert Meinerzhagen 

Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender 
FDP-Fraktion Fraktion „Die Unabhängigen" 



CD OJE! UNADHANZZGEN 
(Bürgerinnen und Bürger für Hennef) e.V. 

www.unabhoengige-hennef.com  

Freie 
Hennef Demokraten 

FDP 

Bürgermeister der Stadt Hennef 

Herrn Mario Dahm 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

Fraktion „Die Unabhängigen" im Rat 
der Stadt Hennef 

Hennef, den 15.11.2021 / Of 
AN/2021/2021_86G 

Antrag: Die weitere Planung des Kulturrathauses wird gestoppt 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

namens der CDU-Fraktion, der FDP-Fraktion und der Fraktion „Die Unabhängigen" bitten wir Sie den 

nachfolgenden Antrag im Hauptausschuss zur Beratung und Beschlussfassung im Rahmen des Haus-

haltes vorzulegen: 

Die Planungen des Kulturrathauses werden sofort gestoppt. Die Machbarkeitsstudie wird ab sofort 

nicht mehr fortgeführt. Das beauftragte Fachbüro soll noch in 2021 seine Leistungen abrechnen. 

Diese werden aus Haushaltsmitteln 2021 beglichen. Der Haushaltsansatz für die Machbarkeitsstudie 

in Höhe von EUR 30.000,00 ist hierfür nicht mehr erforderlich. 

Begründung 

Es ist unrealistisch davon auszugehen, dass in dieser Legislaturperiode das Thema überhaupt finan- 

zierbar ist. Es müssen andere Schwerpunkte gesetzt werden, 

Mit freundlichen Grüßen 

ee9 
Ralf Offergeld gez. Thomas Wallau 

Fraktionsvorsitzender Ratsmitglied 
CDU-Fraktion 

gez. gez. 

Michael Marx Norbert Meinerzhagen 

Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender 
FDP-Fraktion Fraktion „Die Unabhängigen" 
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Bürgermeister der Stadt Hennef 

Herrn Mario Dahm 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

Fraktion „Die Unabhängigen" im Rat 
der Stadt Hennef 

Hennef, den 15.11.2021 / Of 
AN/2021/2021_87G 

Antrag: Einrichtung eines Projektbeirates Mobilität 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

namens der CDU-Fraktion, der FDP-Fraktion und der Fraktion „Die Unabhängigen" bitten wir Sie den 

nachfolgenden Antrag dem zuständigen Ausschuss zur Beratung und Beschlussfassung weiterzulei-

ten: 

Es wird zeitnah ein Projektbeirat „Mobilität" eingerichtet. Die Besetzung durch die jeweiligen Fraktio-

nen kann analog des Projektbeirates „Stadt Blankenberg" erfolgen. In dem Projektbeirat wird insbe-

sondere das gerade sich in Bearbeitung befindliche Mobilitätskonzept und das Projekt „Schulcam-

pus" thematisiert. 

Begründung 

Es hat sich z.B. am Projekt „Schulcampus" gezeigt, dass die Fraktionen sehr spät in die Beratungen 

einbezogen wurden. Eine Darstellung, wie einzelne Diskussionen mit den Schulen oder den Anliegern 

inhaltlich oder auch emotional verliefen, erfolgte nicht. Gleiches zeichnet sich für das Mobilitätskon-

zept ab. Der Planer hat bei seiner Präsentation im Mobilitätsausschuss dargelegt, dass an zwei Termi-

nen die Politik eingebunden wird. Dies reicht unseres Erachtens bei der Bedeutung des Projektes 

nicht aus. Bis heute hat es noch keinen Bericht über den Stand des Projektes gegeben. Um dem von 

Beginn an gegen zu steuern, soll zeitnah der Projektbeirat eingerichtet werden. 

Mit freundlichen Grüßen 

eeit 
Ralf Offergeld gez. Swen Schubert 

Fraktionsvorsitzender Sachkundiger Bürger 

CDU-Fraktion 

gez. gez. 

Michael Marx Norbert Meinerzhagen 

Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender 

FDP-Fraktion Fraktion „Die Unabhängigen" 
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Bürgermeister der Stadt Hennef 

Herrn Mario Dahm 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

Fraktion „Die Unabhängigen" im Rat 
der Stadt Hennef 

Hennef, den 15.11.2021 / Of 
AN/2021/91G 

Antrag: Durchführung einer Verkehrsuntersuchung bzw. eines Verkehrsversuches für den Bereich 

Geistingen 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

namens der CDU-Fraktion, der FDP-Fraktion und der Fraktion „Die Unabhängigen" bitten wir Sie den 

nachfolgenden Antrag im Rahmen der Haushaltsberatungen auf die Tagesordnung des Hauptaus-

schusses zu nehmen: 

Es wird eine Verkehrsuntersuchung bzw. ein Verkehrsversuch in Geistingen (Niederdorf und die sich 

anschließenden Wohnbereiche) durchgeführt. Dafür wird der Ansatz „Verkehrskonzept Lausberg-

feld" in Höhe von EUR 12.000,00 (Seite 222) verwendet. Zudem werden EUR 20.000,00 aus den nicht 

benötigten Mitteln für die Machbarkeitsstudie „Kulturrathaus" diesem Projekt zugewiesen. 

Begründung 

Wir halten die Reihenfolge für falsch, dass erst mit dem Vorliegen eines konkreten Bauvorhabens 

eine Verkehrsuntersuchung erfolgt. Wir müssen uns vorher mit den verkehrlichen Themen oder 

Problemen beschäftigen, um eine Aussage über eine mögliche Baulandentwicklung in Geistingen 

treffen zu können. Aufgrund dessen ist zeitnah eine Verkehrsuntersuchung bzw. ein Verkehrsversuch 

umzusetzen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Ralf Offergeld gez. Peter Ehrenberg 

Fraktionsvorsitzender Ratsmitglied 

CDU-Fraktion 

gez. gez. 

Michael Marx Norbert Meinerzhagen 
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1/61 25.11.2021 

Anfrage der Fraktion „Die Fraktion" vom 25.10.2021 zum Haushalt 2022 

Produktbereich: 09 Räumliche Planung und Entwicklung, Geoinformation 

Produktgruppe: 79 Planungen und Entwicklungen 

Produkt: 200 Planungen und Entwicklungsmaßnahmen 

Anfrage zum HH-Entwurf S. 219/223, Machbarkeitsstudie ISEK Kulturrathaus: 

Ist der Ansatz Machbarkeitsstudie ISEK Kulturrathaus (30.000 €) durch die aktuellen Entwicklungen obsolet? 

Antwort: 

Der Ansatz wurde aufgrund der geltenden Beschlusslage gebildet. Solange diese Beschlusslage fortbesteht, ist 
der Ansatz nicht obsolet. Zu beachten ist auch, dass das Büro neubighubacher aus Köln bereits mit der Erarbeitung 
der Machbarkeitsstudie beauftragt wurde. Für noch offene Leistungen (vor allem Öffentlichkeitsbeteiligung) wird in 
2022 noch ein Betrag i.H.v. ca. 18.000 € benötigt, so dass auch von daher der Ansatz zumindest nicht komplett 
gestrichen werden kann. Es wird vorgeschlagen, die Mittel im Haushalt zu belassen, bis der Fachausschuss bera-
ten hat. Die Mittel werden bis zum Beschluss des Fachausschusses nicht verausgabt. 

I.A: 

 

1< 
G. Wittmer 
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Die Fraktion, Hennef 

Frankfurterstraße 97 

53773 Hennef 

Fraktionsvorsitzende: Astrid Stahn 

Geschäftsführung: Detlef Krey 

Detlef.krey@t-online.de   

01573 4877040 

Hennef, den 25.10.2021 

An den 
Bürgermeister der Stadt Hennef 
Herrn Mario Dahm 
Rathaus 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
wir bitten um Beantwortung nachfolgender Anfragen im Zuge der 
Haushaltsberatungen: 

HH-Entwurf S. 209 „Wahlen" , Produktbereich 02 
Welche finanziellen Auswirkungen hätte eine Anhebung des 
Erfrischungsgeldes auf 80 EUR bis 100 EUR um mehr freiwillige Helfer zu 
gewinnen? 
Was kostet der Einsatz eines städtischen Mitarbeiters im Durchschnitt für einen 
Wahltag? 

HH-Entwurf S. 219 /223, Produktbereich 09 
Ist der Ansatz Machbarkeitsstudie ISEK Kulturrathaus (30000 Euro) durch die 
aktuellen Entwicklungen obsolet? 

HH-Entwurf S. 353, Radstation 
Ist es richtig, dass diese Maßnahme auf 2023 verschoben worden ist? Warum? 

HH-Entwurf S. 383, Nutzungsgebühren für Toiletten 
Wie hoch sind die Einnahmen aus dieser Position ? Sollte die Benutzung nicht 
kostenfrei sein? Oder zumindest nicht von passend mitgeführtem Kleingeld 
abhängig sein? 



HH-Entwurf S. 389, Produkt 044, BU-0000135 
Ist die Ausstattung des Ordnungsdienstes mit Bodycams nötig? Gibt es 
relevante diesbezügliche Vorfälle? Wenn Ja, warum wurde im AK-
Extremismus nicht darüber berichtet? 

HH-Entwurf S. 425, Produktbereich 02, Nr. 456101 
Ist in diesem Jahr und in 2022 mit einer Verdopplung der Bußgelder 
(Verkehrsordnungswidrigkeiten) gegenüber dem Ergebnis in 2020 zu rechnen? 
Erläuterung. 

HH-Entwurf S. 489, Anwohnerparken und Parkscheinautomaten 
Was kostet das Anwohnerparken zur Zeit? Wo ist das etatisiert? Kann durch die 
Freigabe der Abgaben für Anwohnerparkscheine eine höhere Einnahme erzielt 
werden? 
Ist es richtig, dass der Ertrag je Parkscheinautomat -17000 Euro ist? 

HH-Entwurf S. 567, Pflasterflächen vor dem historischen Rathaus 
Was würde es kosten die Buckel nur abzufräsen um eine glatte Oberfläche zu 
erlangen? In anderen Städten sind auch Laufwege auf gepflasterten Flächen 
gefräst. Dies erhält den schönen Eindruck des Pflasters und ermöglicht 
gleichzeitig auch Behinderten die gefahrlose Benutzung. 

HH-Entwurf S. 568, Knöterich — Horstmannsteg 
Wo waren diese Folgekosten/ Ausgleichsmaßnahmen vorher etatisiert? 

HH-Entwurf S. 595, IN-0000300, Auf der Hochstadt 
Warum ist der Ausbau erst für 2025 vorgesehen. Der Wohnraumbedarf für 
Hennef ist doch immens hoch? 

HH-Entwurf S. 681, Mieteinnahmen Aulen und Mehrzweckhalle, Konto 
448801 
Hier hätten wir gerne eine Zusammenstellung, wie diese Mieteinnahmen 
zustande kommen. 
Zu Position 13 Was ist ein NW- Bereich? 

HH-Entwurf S.703, Schülerbeförderungskosten 
Wie setzten sich diese Kosten genau zusammen? Zuschuss für Schülerticket, 
Schwimmbadbesuche.....? 

HH-Entwurf 5.705, Konto 527201, Taxibeförderungskosten 
Welche besonderen Inklusionsangebote gibt es im Hennefer Gymnasium, dass 
diese in Bad Honnef nicht erfüllt werden können? 



HH-Entwurf S. 714, Schulsozialarbeit, Konto 448101 
Führt die Fördermittelkürzung des Rhein-Sieg Kreises auch dazu, dass hier in 
Hennef Stellen gekürzt werden. 

HH-Entwurf S. 723, Spezialunterrichtskosten, Fußballhalle 
Da uns dieser Wert für Spezialunterrichtskosten doch sehr niedrig erscheint, 
bitten wir um Erläuterung was darunter zu verstehen ist. 
Wird die Jugendfußballhalle von der Stadt Hennef nicht mehr genutzt? Oder 
warum entfallen diese Mietkosten? 

HH-Entwurf S. 785, Konto 524103, Strom 
Da der Strom von den Asylbewerbern selber bezahlt werden muss, bitten wir 
um Erläuterung dieser Ausgaben. 

HH- Entwurf S. 795, Konto 432101, Erträge Unterbringungssatzung 
Wo sind die Mietkosten für diese Gebäude etatisiert, bzw. die Abschreibungen- 
wenn es sich um städtische Gebäude handelt? 

HH-Entwurf S. 861, Konto 533201 
Wie viele unbegleitete minderjährige Flüchtlinge hat Hennef aktuell noch und 
wie viele sind eingeplant? 

HH-Entwurf S. 876 Unterhaltsvorschussgesetz 
Wo liegen die Probleme, dieses Geld von den Schuldnern zurück zu 
bekommen? 

HH-Entwurf S. 895, Produkt 156, MT-0000092 
Unserer Kenntnis nach sollte die Skateanlage vom Kreis nach Beendigung der 
Bauarbeiten am Berufskolleg zurück gebaut werden. Warum kommen da jetzt 
kosten auf die Stadt Hennef zu? 

Anlagen Seite 35, Abbruch Bülgenauel -196000 Euro 
Wieso entstehen der Stadt Hennef Kosten für den Abbruch ungenehmigter 
Anlagen? Unter Konto 529101 findet sich im HH-Entwurf auf Seite 167 nur die 
Hundebestandsaufnahme. 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Detlef Krey gez. Astrid Stahn 
Fraktionsgeschäftsführer Fraktionsvorsitzende 



Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Beschlussvorlage 

Amt: Bauordnung und Untere Denkmalbehörde 

Vorl.Nr.: V/2021/3196 

Datum: 08.11.2021 

TOP: 1 3 

Anlage Nr.:  3  

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Haupt-, Finanz- und 06.12.2021 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 13.12.2021 öffentlich 

Tagesordnung 

Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt (Bereich blau) 
Bauen und Denkmalschutz 
Budget 221 (Bauaufsicht) 
Budget 222 (Denkmalschutz) 

Beschlussvorschlag 

Es wird auf den TOP 1.11 verwiesen. 

Begründung 

Ich möchte Sie bitten, den Entwurf des Haushaltsplanes 2022 zur Sitzung mitzubringen. 

Der Haushaltsplanentwurf 2022 wurde am 04.10.2021 in den Rat der Stadt Hennef (Sieg) 
eingebracht. Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss berät in seiner dritten Sitzung am 
06.12.2021 die Budgets 221 (Bauaufsicht), 222 (Denkmalschutz). 
Anfragen und Anträge der Fraktionen, die vorgenannten Budgets betreffend, sind 
berücksichtigt, soweit sie bis zum 24.11.2021 eingegangen sind. Später eingegangene Anträge 
und Anfragen werden zum Nachtrag nachgereicht. 

Hennef Sieg), den 25.11.2021 

11.=. 

Mario Dahm 



Anlagen 

Änderungslisten 

keine 

Anträge der Fraktionen 

keine 

Anfragen der Fraktionen 

Anfrage der Fraktion „Die Fraktion" zu den Abbruchkosten Bülgenauel 



20 27.10.2021 

Anfrage der Fraktion „Die Fraktion" zum Haushaltsplanentwurf 2022 

Produktbereich: 10 Bauen und Wohnen 

Produktgruppe: 85 Bau und Grundstücksordnung 

Produkt: 221 Bauaufsicht 

Anfrage 

Anlagen Seite 35, Abbruch Bülgenauel -196.000 Euro 

Wieso entstehen der Stadt Hennef Kosten für den Abbruch ungenehmigter Anlagen? Unter Konto 

529101 findet sich im HH-Entwurf auf Seite 167 nur die Hundebestandsaufnahme. 

Antwort 

Der Aufwandsposition stehen entsprechende Erträge unter dem SK 448801 (Erträge aus 

Kostenerstattungen von übrigen Bereichen) in Höhe von 196.000 € gegenüber. 

Der Abbruch ungenehmigter baulicher Anlagen erfolgt unter der Verfügung der vorherigen 

Kostenübernahme (siehe hierzu die Erläuterung auf Seite 233). 

EArje a Weber 
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Die Fraktion, Hennef 

Frankfurterstraße 97 

53773 Hennef 

Fraktionsvorsitzende: Astrid Stahn 

Geschäftsführung: Detlef Krey 

Detlef.krey@t-online.de   

01573 4877040 

Hennef, den 25.10.2021 

An den 
Bürgermeister der Stadt Hennef 
Herrn Mario Dahm 
Rathaus 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
wir bitten um Beantwortung nachfolgender Anfragen im Zuge der 
Haushaltsberatungen: 

HH-Entwurf S. 209 „Wahlen" , Produktbereich 02 
Welche finanziellen Auswirkungen hätte eine Anhebung des 
Erfrischungsgeldes auf 80 EUR bis 100 EUR um mehr freiwillige Helfer zu 
gewinnen? 
Was kostet der Einsatz eines städtischen Mitarbeiters im Durchschnitt für einen 
Wahltag? 

HH-Entwurf S. 219 /223, Produktbereich 09 
Ist der Ansatz Machbarkeitsstudie ISEK Kulturrathaus (30000 Euro) durch die 
aktuellen Entwicklungen obsolet? 

HH-Entwurf S. 353, Radstation 
Ist es richtig, dass diese Maßnahme auf 2023 verschoben worden ist? Warum? 

HH-Entwurf S. 383, Nutzungsgebühren für Toiletten 
Wie hoch sind die Einnahmen aus dieser Position ? Sollte die Benutzung nicht 
kostenfrei sein? Oder zumindest nicht von passend mitgeführtem Kleingeld 
abhängig sein? 



HH-Entwurf S. 389, Produkt 044, BU-0000135 
Ist die Ausstattung des Ordnungsdienstes mit Bodycams nötig? Gibt es 
relevante diesbezügliche Vorfälle? Wenn Ja, warum wurde im AK-
Extremismus nicht darüber berichtet? 

HH-Entwurf S. 425, Produktbereich 02, Nr. 456101 
Ist in diesem Jahr und in 2022 mit einer Verdopplung der Bußgelder 
(Verkehrsordnungswidrigkeiten) gegenüber dem Ergebnis in 2020 zu rechnen? 
Erläuterung. 

HH-Entwurf S. 489, Anwohnerparken und Parkscheinautomaten 
Was kostet das Anwohnerparken zur Zeit? Wo ist das etatisiert? Kann durch die 
Freigabe der Abgaben für Anwohnerparkscheine eine höhere Einnahme erzielt 
werden? 
Ist es richtig, dass der Ertrag je Parkscheinautomat -17000 Euro ist? 

HH-Entwurf S. 567, Pflasterflächen vor dem historischen Rathaus 
Was würde es kosten die Buckel nur abzufräsen um eine glatte Oberfläche zu 
erlangen? In anderen Städten sind auch Laufwege auf gepflasterten Flächen 
gefräst. Dies erhält den schönen Eindruck des Pflasters und ermöglicht 
gleichzeitig auch Behinderten die gefahrlose Benutzung. 

HH-Entwurf S. 568, Knöterich — Horstmannsteg 
Wo waren diese Folgekosten/ Ausgleichsmaßnahmen vorher etatisiert? 

HH-Entwurf S. 595, IN-0000300, Auf der Hochstadt 
Warum ist der Ausbau erst für 2025 vorgesehen. Der Wohnraumbedarf für 
Hennef ist doch immens hoch? 

HH-Entwurf S. 681, Mieteinnahmen Aulen und Mehrzweckhalle, Konto 
448801 
Hier hätten wir gerne eine Zusammenstellung, wie diese Mieteinnahmen 
zustande kommen. 
Zu Position 13 Was ist ein NW- Bereich? 

HH-Entwurf S.703, Schülerbeförderungskosten 
Wie setzten sich diese Kosten genau zusammen? Zuschuss für Schülerticket, 
Schwimmbadbesuche.....? 

HH-Entwurf S.705, Konto 527201, Taxibeförderungskosten 
Welche besonderen Inklusionsangebote gibt es im Hennefer Gymnasium, dass 
diese in Bad Honnef nicht erfüllt werden können? 



HH-Entwurf S. 714, Schulsozialarbeit, Konto 448101 
Führt die Fördermittelkürzung des Rhein-Sieg Kreises auch dazu, dass hier in 
Hennef Stellen gekürzt werden. 

HH-Entwurf S. 723, Spezialunterrichtskosten, Fußballhalle 
Da uns dieser Wert für Spezialunterrichtskosten doch sehr niedrig erscheint, 
bitten wir um Erläuterung was darunter zu verstehen ist. 
Wird die Jugendfußballhalle von der Stadt Hennef nicht mehr genutzt? Oder 
warum entfallen diese Mietkosten? 

HH-Entwurf S. 785, Konto 524103, Strom 
Da der Strom von den Asylbewerbern selber bezahlt werden muss, bitten wir 
um Erläuterung dieser Ausgaben. 

HH- Entwurf S. 795, Konto 432101, Erträge Unterbringungssatzung 
Wo sind die Mietkosten für diese Gebäude etatisiert, bzw. die Abschreibungen- 
wenn es sich um städtische Gebäude handelt? 

HH-Entwurf S. 861, Konto 533201 
Wie viele unbegleitete minderjährige Flüchtlinge hat Hennef aktuell noch und 
wie viele sind eingeplant? 

HH-Entwurf S. 876 Unterhaltsvorschussgesetz 
Wo liegen die Probleme, dieses Geld von den Schuldnern zurück zu 
bekommen? 

HH-Entwurf S. 895, Produkt 156, MT-0000092 
Unserer Kenntnis nach sollte die Skateanlage vom Kreis nach Beendigung der 
Bauarbeiten am Berufskolleg zurück gebaut werden. Warum kommen da jetzt 
kosten auf die Stadt Hennef zu? 

Anlagen Seite 35, Abbruch Bülgenauel -196000 Euro 
Wieso entstehen der Stadt Hennef Kosten für den Abbruch ungenehmigter 
Anlagen? Unter Konto 529101 findet sich im HH-Entwurf auf Seite 167 nur die 
Hundebestandsaufnahme. 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Detlef Krey gez. Astrid Stahn 
Fraktionsgeschäftsführer Fraktionsvorsitzende 



Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Beschlussvorlage 

Amt: Zentrale Steuerung und Service TOP: / 4  
Vorl.Nr.: V/2021/3197 Anlage Nr.:  de.  
Datum: 08.11.2021 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Haupt-, Finanz- und 06.12.2021 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 13.12.2021 öffentlich 

Tagesordnung 

Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt (Bereich blau) 
Zentrale Dienste 
Budget 001 (Gemeindeorgane) 
Budget 002 (Steuerungsunterstützung) 
Budget 013 (Druckerei) 
Budget 014 (Fuhrpark) 
Budget 016 (Sonstige zentrale Dienste) 
Budget 042 (Wahlen) 

Beschlussvorschlag 

Es wird auf den TOP 1.11 verwiesen. 

Begründung 

Ich möchte Sie bitten, den Entwurf des Haushaltsplanes 2022 zur Sitzung mitzubringen. 

Der Haushaltsplanentwurf 2022 wurde am 04.10.2021 in den Rat der Stadt Hennef (Sieg) 
eingebracht. Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss berät in seiner dritten Sitzung am 
06.12.2021 die Budgets 001 (Gemeindeorgane), 002 (Steuerungsunterstützung), 013 
(Druckerei), 014 (Fuhrpark), 016 (Sonstige zentrale Dienste), 042 (Wahlen). 
Anfragen und Anträge der Fraktionen, die vorgenannten Budgets betreffend, sind 
berücksichtigt, soweit sie bis zum 24.11.2021 eingegangen sind. Später eingegangene Anträge 
und Anfragen werden zum Nachtrag nachgereicht. 



Hennef (Sieg), den 25.11.2021 

Anlagen 

Änderungslisten 

keine 

Anträge der Fraktionen 

Antrag der Fraktion „die Fraktion" auf Umstellung einer Pauschalregelung bei Sitzungsgeldern 

Anfragen der Faktionen 

Anfrage der Fraktion „Die Fraktion" auf Anhebung des Erfrischungsgeldes bei Wahlen 
Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 Die Grünen" zum Tourismuskonzept 
Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 Die Grünen" zum Fuhrpark 



01/100 Hennef, 24.11.2021 

Antrag der Fraktion „Die Fraktion" zum Haushalt 2022 

Produktbereich 01 Innere Verwaltung 
Produktgruppe 01 Verwaltungssteuerung und Service 
Produkte 001 Gemeindeorgane 

Beschlussvorschlag 

Um Beratung und Beschlussfassung wird gebeten. 

Begründung 
Eine Umstellung von der monatlichen Pauschalregelung auf ein Sitzungsgeld kann nach § 46 Abs. 2 Satz 2 Nr. 2 
GO NRW beschlossen werden. Das heißt, es würde bei den Aufwandsentschädigungen für 
Ausschussvorsitzenden gespart werden. 
In der Gemeindeordnung NRW wurde 2016 der § 46 GO NRW geändert und die Ausschussvorsitzenden in die 
Aufwandsentschädigung aufgenommen. Die Änderung des § 46 GO NRW trat am 29.11.2021 in Kraft. 

Der Rat der Stadt Hennef beschloss am 15.03.2021 die neue Hauptsatzung der Stadt Hennef. Mit der neuen 
Hauptsatzung wurde eine Aufwandentschädigung für die Ausschussvorsitzenden beschlossen. 
Nach § 46 Abs. 1 Nr. 2 GO NRW i.V.m. § 3 Abs. 2 Nr. 2 EntschVO steht den Vorsitzenden der Ausschüsse eine 
monatliche Pauschale von 313,00 € zu. 
Die Regelung nach § 46 Abs. 2 Satz 2 Nr. 2 GO NRW, kann, nach § 46 Abs. 2 Satz 3 GO NRW, nur mit einer 
Mehrheit von 2/3 seiner Mitglieder beschlossen werden. 
Da der Vergabeausschuss monatlich tagt kann eine andere Regelung getroffen werden. Der § 46 Abs. 2 Satz 2 
Nr. 1 GO NRW sieht einen Spielraum für die Kommunen vor. 

gez. Trockfeld 



DIE fRAKTIO/Y. 
filiMENSMITENNIf 

-"Ü 0 8. NOV. 2021 
Fraktionsvorsitzende: Astrid Stahn 

Geschäftsführung: Detlef Krey 

Hennef, den 06.11.2021 

An den 
Bürgermeister der Stadt Hennef 
Herrn Mario Dahm 
Rathaus 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
hiermit stellen wir folgenden Antrag mit der Bitte um Beratung und 
Beschlussfassung im Rat und/oder zuständigen Ausschuss: 

Antrag: 
Wir beantragen die Umstellung von einer Pauschalregelung auf Sitzungsgeld bei der 
Bezahlung der Ausschussvorsitzenden. Für den Vergabeausschuss erarbeitet die 
Verwaltung eine gesonderte Regelung. 

§ 46 (Fn 49) Aufwandsentschädigung 
Die Aufwandsentschädigung gemäß Absatz 1 Satz 1 Nummer 2 wird als monatliche 
Pauschale gezahlt. Der Rat kann in der Hauptsatzung beschließen, dass 
1.weitere oder sämtliche Ausschüsse von der Regelung in Absatz, Satz1,Nummer 2 
ausgenommen werden, 
2. die Aufwandsentschädigung abweichend von Satz 1 für einzelne oder 
sämtliche Ausschüsse als Sitzungsgeld gezahlt wird. 

Begründung: 
Die Diskussion wird in vielen Kommunen schon lange geführt. Es geht um die 
Frage, wie viel Geld die Vorsitzenden eines Ausschusses bekommen sollen, Die 
Summe ist genau geregelt und hängt von der Größe der jeweiligen Kommune ab. In 
Hennef etwa bekommen die Ausschuss-Vorsitzenden 313 Euro im Monat, macht 
3756 Euro im Jahr. 

Gezahlt wird diese Summe, egal wie oft das Gremium tagt. 

3756 Euro für 1Sitzung, kein schlechter Stundenlohn wenn die Sitzung vielleicht 120 
Minuten ( AÖR) gedauert hat. Aber auch für 3-4 Sitzungen (wie in Hennef üblich) ist 
die Bezahlung reichlich überdimensioniert. In anderen Städten tagen die 
Ausschüsse monatlich. Der Vergabeausschuss, der zwar monatlich tagt, aber nur 
sehr kurz dauert, sollte hierbei gesondert betrachtet werden. 



Der Gesetzgeber geht im Normalfall von einem erhöhten Aufwand für die 
Ausschussvorsitzenden aus. Er müsse sich umfangreicher auf die Sitzung 
vorbereiten als die „normalen" Mitglieder. 
Aber dies sollte nicht zu einer „Selbstbedienungsmentalität" führen. 

Wir haben uns ja auf die Fahnen geschrieben, den Bürgerinnen gegenüber 
Entscheidungen unsererseits transparent und nachvollziehbar zu machen. Das 
sollten wir ernst nehmen. Es geht ja auch nicht darum den erhöhten Aufwand beim 
Vorsitz nicht extra zu vergüten, sondern nur um eine gerechte Beschränkung für den 
Mehraufwand. 313 Euro für eine einzige Sitzung sollten da genügen. 

„Die Corona-Krise schlägt voll auf den städtischen Haushalt durch. Sie zwingt uns 
mit sehr großer Wahrscheinlichkeit in den nächsten Jahren schmerzvolle 
Sparmaßnahmen für die Bürgerinnen und Bürger auf und deshalb ist es angebracht, 
auch bei uns selbst den Gürtel enger zu schnallen". 
Wir sind weiterhin eine Nothaushaltskommune wo Sparen oberste Pflicht ist. Es ist 
ethisch nicht zu vertreten, dass Kommunalpolitiker Bonusgelder erhalten, während 
andere ehrenamtliche Hilfe „kaum bis gar nicht" gefördert wird. 

Das Einsparpotential würden wir ab 2023 gerne nach Bonn- Beuler Vorbild in einen 
Bürgerhaushalt einbringen. Dies fördert die politische Kommunikation mit den 
Bürgern und sorgt für eine lebenswertere Stadt. Für 2022 liegt unser Schwerpunkt 
darin, möglichst viele Flüchtlinge / Geduldete in Arbeit zu bringen. Wir beantragen 
daher, die entsprechenden Stellen in 2022 für diesen Zweck aufzustocken. 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Astrid Stahn gez. Detlef Krey 
Fraktionsvorsitzende Geschäftsführer 



01/100 Hennef 23.11.2021 

Anfrage der Fraktion „Die Fraktion" vom 25.10.2021  

1. Welche Finanziellen Auswirkungen hätte eine Anhebung des Erfrischungsgeldes auf 80 - 100  
um mehr freiwillige Helfer zu gewinnen?  

Zur Bundestagswahl am 26.09.2021 wurden insgesamt 16.380 an Erfrischungsgeld bezahlt. 

Es wurden 33 Wahllokale mit 8 Personen besetzt und 14 Briefwahllokale mit 9 Personen. Es gab zusätzlich 53 
Wahlhelfer*innen hinter den Kulissen und 10 Wahlhelfer*innen auf der Reserveliste. Die Zahlung des 
Erfrischungsgeldes setzt sich bei den genannten 453 internen sowie externen Wahlhelferinnen wie folgt 
zusammen: 

Wahllokal: (stellv.) Wahlvorsteher*innen und (stellv.) Schriftführerinnen: 40,- und 12 Stunden 

Beisitzerinnen: 35,- und 10 Stunden 

Briefwahllokal: (stellv.) Wahlvorsteherinnen und (stellv.) Schriftführerinnen: 35,- und 8 Stunden 

Beisitzerinnen: 30,- und 6 Stunden 

Reserve auch Sonntagmorgen abrufbereit: 30,- 4 Stunden 

Helfer hinter den Kulissen: 40,-€ 

Eine Anhebung des Erfrischungsgeldes in Höhe von 80 - 100 würde mindestens das doppelte Kosten. 
Da es sich bei der Wahrnehmung der Tätigkeit als Wahlhelferin um eine ehrenamtliche Aufgabe handelt, ist eine 
pauschale Erhöhung des Erfrischungsgeldes nicht vorgesehen. 

2. Was kostet der Einsatz eines städtischen Mitarbeiters im Durchschnitt für einen Wahltag?  

Der Einsatz eines städtischen Mitarbeiters gemessen an einer E 9a Stelle würde 24,45 kosten. 
Der Wert ist jedoch nicht besonders aussagekräftig, da es natürlich auch viele Mitarbeiterinnen in anderen 
Entgelt- bzw. Besoldungsgruppen gibt. 

gez. Trockfeld 



llf~ fRAlf(T/ON. 
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Die Fraktion, Hennef 

Frankfurterstraße 97 

53773 Hennef 

Fraktionsvorsitzende: Astrid Stahn 

Geschäftsführung: Detlef Krey 

Detlef.krev@t-online.de   

01573 4877040 

Hennef, den 25.10.2021 

An den 
Bürgermeister der Stadt Hennef 
Herrn Mario Dahm 
Rathaus 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
wir bitten um Beantwortung nachfolgender Anfragen im Zuge der 
Haushaltsberatungen: 

HH-Entwurf S. 209 „Wahlen" , Produktbereich 02 
Welche finanziellen Auswirkungen hätte eine Anhebung des 
Erfrischungsgeldes auf 80 EUR bis 100 EUR um mehr freiwillige Helfer zu 
gewinnen? 
Was kostet der Einsatz eines städtischen Mitarbeiters im Durchschnitt für einen 
Wahltag? 

HH-Entwurf S. 219 /223, Produktbereich 09 
Ist der Ansatz Machbarkeitsstudie ISEK Kulturrathaus (30000 Euro) durch die 
aktuellen Entwicklungen obsolet? 

HH-Entwurf S. 353, Radstation 
Ist es richtig, dass diese Maßnahme auf 2023 verschoben worden ist? Warum? 

HH-Entwurf S. 383, Nutzungsgebühren für Toiletten 
Wie hoch sind die Einnahmen aus dieser Position ? Sollte die Benutzung nicht 
kostenfrei sein? Oder zumindest nicht von passend mitgeführtem Kleingeld 
abhängig sein? 



HH-Entwurf S. 389, Produkt 044, BU-0000135 
Ist die Ausstattung des Ordnungsdienstes mit Bodycams nötig? Gibt es 
relevante diesbezügliche Vorfälle? Wenn Ja, warum wurde im AK-
Extremismus nicht darüber berichtet? 

HH-Entwurf S. 425, Produktbereich 02, Nr. 456101 
Ist in diesem Jahr und in 2022 mit einer Verdopplung der Bußgelder 
(Verkehrsordnungswidrigkeiten) gegenüber dem Ergebnis in 2020 zu rechnen? 
Erläuterung. 

HH-Entwurf S. 489, Anwohnerparken und Parkscheinautomaten 
Was kostet das Anwohnerparken zur Zeit? Wo ist das etatisiert? Kann durch die 
Freigabe der Abgaben für Anwohnerparkscheine eine höhere Einnahme erzielt 
werden? 
Ist es richtig, dass der Ertrag je Parkscheinautomat -17000 Euro ist? 

HH-Entwurf S. 567, Pflasterflächen vor dem historischen Rathaus 
Was würde es kosten die Buckel nur abzufräsen um eine glatte Oberfläche zu 
erlangen? In anderen Städten sind auch Laufwege auf gepflasterten Flächen 
gefräst. Dies erhält den schönen Eindruck des Pflasters und ermöglicht 
gleichzeitig auch Behinderten die gefahrlose Benutzung. 

HH-Entwurf S. 568, Knöterich — Horstmannsteg 
Wo waren diese Folgekosten/ Ausgleichsmaßnahmen vorher etatisiert? 

HH-Entwurf S. 595, IN-0000300, Auf der Hochstadt 
Warum ist der Ausbau erst für 2025 vorgesehen. Der Wohnraumbedarf für 
Hennef ist doch immens hoch? 

HH-Entwurf S. 681, Mieteinnahmen Aulen und Mehrzweckhalle, Konto 
448801 
Hier hätten wir gerne eine Zusammenstellung, wie diese Mieteinnahmen 
zustande kommen. 
Zu Position 13 Was ist ein NW- Bereich? 

HH-Entwurf S.703, Schülerbeförderungskosten 
Wie setzten sich diese Kosten genau zusammen? Zuschuss für Schülerticket, 
Schwimmbadbesuche.....? 

HH-Entwurf S.705, Konto 527201, Taxibeförderungskosten 
Welche besonderen Inklusionsangebote gibt es im Hennefer Gymnasium, dass 
diese in Bad Honnef nicht erfüllt werden können? 



HH-Entwurf S. 714, Schulsozialarbeit, Konto 448101 
Führt die Fördermittelkürzung des Rhein-Sieg Kreises auch dazu, dass hier in 
Hennef Stellen gekürzt werden. 

HH-Entwurf S. 723, Spezialunterrichtskosten, Fußballhalle 
Da uns dieser Wert für Spezialunterrichtskosten doch sehr niedrig erscheint, 
bitten wir um Erläuterung was darunter zu verstehen ist. 
Wird die Jugendfußballhalle von der Stadt Hennef nicht mehr genutzt? Oder 
warum entfallen diese Mietkosten? 

HH-Entwurf S. 785, Konto 524103, Strom 
Da der Strom von den Asylbewerbern selber bezahlt werden muss, bitten wir 
um Erläuterung dieser Ausgaben. 

HH- Entwurf S. 795, Konto 432101, Erträge Unterbringungssatzung 
Wo sind die Mietkosten für diese Gebäude etatisiert, bzw. die Abschreibungen- 
wenn es sich um städtische Gebäude handelt? 

HH-Entwurf S. 861, Konto 533201 
Wie viele unbegleitete minderjährige Flüchtlinge hat Hennef aktuell noch und 
wie viele sind eingeplant? 

HH-Entwurf S. 876 Unterhaltsvorschussgesetz 
Wo liegen die Probleme, dieses Geld von den Schuldnern zurück zu 
bekommen? 

HH-Entwurf S. 895, Produkt 156, MT-0000092 
Unserer Kenntnis nach sollte die Skateanlage vom Kreis nach Beendigung der 
Bauarbeiten am Berufskolleg zurück gebaut werden. Warum kommen da jetzt 
kosten auf die Stadt Hennef zu? 

Anlagen Seite 35, Abbruch Bülgenauel -196000 Euro 
Wieso entstehen der Stadt Hennef Kosten für den Abbruch ungenehmigter 
Anlagen? Unter Konto 529101 findet sich im HH-Entwurf auf Seite 167 nur die 
Hundebestandsaufnahme. 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Detlef Krey gez. Astrid Stahn 
Fraktionsgeschäftsführer Fraktionsvorsitzende 



01/100 24.11.2021 

Anfrage Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 17.11.2021  

Produktbereich 01 Innere Verwaltung 
Produktgruppe 10 Zentrale Dienste 
Produkte 014 Fuhrpark 

Anfrage 
HH-Entwurf S. 190, Haushaltskennzahlen: Fuhrpark, Produktbereich 01 

Um welche Fahrzeuge mit welchem Antrieb handelt es sich? 
Welche Fahrzeuge werden zusätzlich angeschafft? 
Wer sind der*die Nutzer*innnen der Fahrzeuge? 
Welche Kosten entstehen bei der Stadt zusätzlich durch Dienstfahrten mit privaten Fahrzeugen? 
Auch erbitten wir die Erläuterung der Leistungskennzahl (Km — Leistungen der Fahrzeuge) für 2025 von 
2.500.000€. 

Antwort 

1. Um welche Fahrzeuge mit welchem Antrieb handelt es sich?  

Es handelt sich um Leasingfahrzeuge oder um gekaufte Fahrzeuge mit einem Diesel, Benzin oder Elektromotor. 
Insgesamt sind 6 Fahrzeuge gekauft und 13 Fahrzeuge geleast. Fünf Fahrzeuge sind E-Fahrzeuge, ein Fahrzeug 
hat einen Hybrid-Antrieb, acht Fahrzeuge fahren mit Diesel und fünf Fahrzeuge mit Benzin. 

2. Welche Fahrzeuge werden zusätzlich angeschafft?  

Aktuell ist nichts in Planung. 

3. Wer sind der*die Fahrerinnen der Fahrzeuge?  

Dienstagwagen stehen ausschließlich für Fahrten, anlässlich dienstlicher Verrichtungen zur Verfügung und 
dürfen nur von Mitarbeiterinnen der Stadt Hennef, die im Besitz einer gültigen Fahrererlaubnis sind, geführt 
werden. 

4. Welche Kosten entstehen bei der Stadt zusätzlich durch Dienstfahrten mit privaten Fahrzeugen?  

Für das Kalenderjahr 2021 sind bis dato insgesamt 3.881,00 an Fahrtkosten im Rahmen von Dienstgängen, 
Fahrtenbüchern und Dienstreisen/Seminare angefallen. 

5. Auch erbitten wir die Erläuterung der Leistungskennzahl für 2025 von 2.500.000€.  

Es wurde versehentlich der Wert von 2.500.000 km abgedruckt und wird zur endgültigen Fassung auf 250.000 
km korrigiert. 

gez. Trockfeld 



01/150 24.11.2021 

Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 Die Grünen" zum Haushalt 2022 

Produktbereich: 01 Innere Verwaltung 
Produktgruppe: 02 Steuerungsunterstützung 
Produkt: 002 Steuerungsunterstützung 

Anfrage 

HH-Entwurf 5.143, Tourismuskonzept, Produktbereich 01 Konto 529201 
Um welches Tourismuskonzept handelt es sich (bezüglich der 10.000€, welche „für die Umsetzung 
des Tourismuskonzeptes benötigt" werden)? 

Antwort 

Es handelt sich um das Tourismuskonzept Stadt Blankenberg, erstellt von der ift Freizeit- und 

Tourismusberatung GmbH, Köln, vom 9. November 2018. 

Für Stadt Blankenberg wurde ab Frühjahr 2017 ein integriertes Handlungskonzept erstellt, 

das als strategisches Planungs- und Steuerungsinstrument der Stadtentwicklung dienen soll. 

Ein besonderes Thema war dabei der Bereich Freizeit und Tourismus. Im Rahmen des 

Bürgerworkshops, verschiedener Abstimmungsrunden und einem Expertenworkshop wurde 

deutlich, dass das Thema Freizeit und Tourismus für die Stadtentwicklung, aber auch für die 

Bürgerinnen und Bürger in Stadt Blankenberg einen besonderen Stellenwert hat, der 

daraufhin fachlich und inhaltlich vertiefend bearbeitet wurde. Neben den Kultur- und 

Städtetouristen ist der aktive Erholungsurlauber eine wichtige Zielgruppe. Es sollen zukünftig 

auch verstärkt Besucher mit besonderem Themeninteresse angesprochen werden, um z.B. 

auch für einen mehrtägigen Aufenthalt außerhalb des Wochenendes zu begeistern. 

Im Tourismuskonzept wurden daher verschiedene Handlungsfelder und konkrete 

Maßnahmen für die weitere nachhaltige Entwicklung des Tourismus aufgezeigt, die kurz-

und mittelfristig von der Fachabteilung Wirtschaftsförderung/Tourismus gemeinsam mit den 

Leistungsträgern vor Ort umgesetzt werden sollen. 



Touristische Themen aus dem Gutachten: 

 

Radfahren Naturerlebnis 
Erholung Kultur 

Geschichte 
Veranstaltungen 

Wandern 

Stadt 
Blankenberg 

Reise-
mobilsten 

gez. Trockfeld 



BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN RATHAUS 53773 HENNEF 

AN DEN 
BÜRGERMEISTER DER STADT HENNEF 
HERRN MARIO DAHM 
RATHAUS 
53773 HENNEF  

FRAKTION IM RAT DER STADT HENNEF 

Matthias Ecke 
Fraktionsvorsitzender 
Lisa Herzig 
Fraktionsgeschäftsführerin 

Fraktionsgeschäftsstelle 
Rathaus, Raum 2.09, 53773 Hennef 
Tel: +49 (2242) 888 200 
Fax: +49 (2242) 888 7 200 
druene@hennef.de   

Hennef, 17. November 2021 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

hiermit stellen wir folgende Anträge und Anfragen bezüglich des Haushaltes für die nächste Sitzung des zuständigen 

Ausschusses: 

Dezernat I 

HH-Entwurf 5.143, Tourismuskonzept, Produktbereich 01 Konto 529201 
Um welches Tourismuskonzept handelt es sich (bezüglich der 10.000E, welche „für die Umsetzung des 
Tourismuskonzeptes benötigt" werden)? 

HH-Entwurf S. 190, Haushaltskennzahlen: Fuhrpark, Produktbereich 01 
Um welche Fahrzeuge mit welchem Antrieb handelt es sich? 
Welche Fahrzeuge werden zusätzlich angeschafft? 
Wer sind der*die Nutzer*immen der Fahrzeuge? 
Welche Kosten entstehen bei der Stadt zusätzlich durch Dienstfahrten mit privaten Fahrzeugen? 
Auch erbitten wir die Erläuterung der Leistungskennzahl (Km — Leistungen der Fahrzeuge) für 2025 von 2.500.000E. 

HH-Entwurf S. 222, Aufwendungen für sonstige Dienstleistungen, Produktbereich 9 Konto 529101 
Durch den Nichterwerb der geplanten Fläche (Post) beantragen wir die Sperrung des Haushaltsansatzes. 

HH-Entwurf S. 231, Buß- und Zwangsgelder, Produktbereich 10 Konto 456101 und 456103 
Wir erbitten eine Erläuterung um welche und wie viele Buß- und Zwangsgelder es sich handelt. 

HH-Entwurf S. 254, Anzahl Hundesteuerfälle, Produktbereich 16 
Unter welcher Annahme wurde die Anzahl der Hundesteuerfälle für 2022 erstellt? 

HH-Entwurf S. 254, Anzahl Gewerbesteuerfälle, Produktbereich 16 
Wir erbitten um Erläuterung der Anzahl der Gewerbesteuerfälle von 2020 auf 2021 und 2021 auf 2022. 

HH-Entwurf 5.258, Klima- und Forstpauschale, Produktbereich 16 Konto 414101 
Wir erbitten eine Erläuterung, was die ,Klima- und Forstpauschale` darstellt. 
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Dezernat II 

HH-Entwurf S. 284, IT-Dienstleistungen, Produktbereich 01 
Sind in dem Haushaltsansatz der IT-Dienstleistungen die Kosten für die Digitalen Fahrtbücher enthalten? 
Wie hoch ist der Mittelansatz der IT zur Erfassung aller klimarelevanten Daten für die Erstellung der CO2 Bilanz 
angeführt? 

BH-Entwurf S. 297, Geldwerter Vorteil, Produktbereich 01 Konto 541201 
Hat die Stadt Hennef bei der Lohnsteuerberechnung Fürsorge getragen, den geldwerten Vorteil (Parkplätze) für die 
Mitarbeiter*innen entsprechend zu berechnen? 

HH-Entwurf S. 297, Jobticket, Produktbereich 01 Konto 541201 
Wie setzen sich die Kosten (Anzahl der Personen und Art der Tarife) für das Jobticket zusammen? 
Sind darin auch Anreize für das Jobticket enthalten und wie hoch sind diese? 

HH-Entwurf S. 330, Dienstwagenstellplätze, Produktbereich 01 Konto 542201 
Welche Fahrzeuge stehen in dem Humperdinckparkhaus? 

HH-Entwurf S. 337, Zentrale Gebäudewirtschaft, Produktbereich 01 
Ist eine Investition für die Hauptfeuerwache (S. 341) von 40.000e gesetzlich vorgeschrieben? 
Wir bitten um eine Erläuterung des geplanten Anstriches der Fassade der Feuerwehr Uckerath für 2023 (S.341), da erst 
vor kurzer Zeit ein Anstrich erfolgte. 
Anhand welchen Preisindexes ist die Kostenaufstellung erfolgt? 
Wurden die energetischen, geplanten Sanierungen auf dem Stand des Gebäudeenergiegesetzes (GEG) kalkuliert oder ist 
bereits ein höherer KfW-Standard berücksichtigt worden? 

HH-Entwurf S. 349, Radstation am Place Le Pecq, Produktbereich 01 Nr. GE-0000066 
Wo und wann ist der politische Beschluss zur Verschiebung am Place Le Pecq erfolgt? 
Wie setzen sich die Zuwendungen und Auszahlungen (insbesondere die Fördergelder) in 2023 und 2024 zusammen? 

HH-Entwurf S. 351, Klimaneutrales Gymnasium, Produktbereich 01 Nr. GE0000041 
Wir fordern die Beibehaltung der Position GE0000041 mit Sperrvermerk, damit bei Bedarf eine sofortige Umsetzung 
erfolgen kann. 

HH-Entwurf S. 425, Bußgelder, Produktbereich 02 Konto 456101 
Wir erbitten ein vorläufiges Ergebnis des Ansatzes 2021 zu den Bußgeldern. 

HH-Entwurf S. 431, Geschwindigkeitsanzeigetafeln, Produktbereich 02 
Inwieweit werden die Daten, die zu Verkehrsmengen und Geschwindigkeit erhoben werden, genutzt, um die 
Klimarelevanz (CO2 - Bilanz) zu beurteilen? 

BH-Entwurf S. 462 - Katastrophenschutz 
Nach welchem Cluster sind die Wahnsirenen in Hennef gestellt und ist die Anzahl der Wahnsirenen auskömmlich? Was 
geschieht, wenn der Strom ausfällt? 
Inwiefern sind Übungs und Schulungsmaßnahmen für freiwillige Helfer geplant 

HH-Entwurf S. 463, Zuwendungen und Zuschüsse vom Land, Produktbereich 02 Konto 414101 
Warum gibt es seit 2021 keine weiteren Zuschüsse oder Zuwendungen vom Land? 

HH-Entwurf S. 488, Ertrag Parkscheinautomat (€), Produktbereich 12 
Wir erbitten eine Auflistung der Gewinne und Verluste der Parkscheinautomaten nach Standort. 
Wie setzt sich der Überschuss der Parkplätze pro Einwohner zusammen? 

HH-Entwurf S. 488, Parkraum, Produktbereich 12 
Wir erbitten die Darstellung der Anzahl der Einwohnerparkplätze in Hennef. 
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Wir beantragen zudem die Anpassung der Gebühren für die Einwohnerparkplätze auf 60E. 

HH-Entwurf S. 502, Panoramaweg Stadt Blankenberg, Produktbereich 13 Nr. IN-0000338 
Auf Grund des naturnahen und funktionsfähigen Zustandes des Panoramaweges ist eine Baumaßnahme nicht vertretbar. 

HH-Entwurf S. 503, Erlebnisraum Altstadt, Produktbereich 13 Nr. AU-0000094 ISEK 
Wir bitten um Erläuterung der Maßnahme „Erlebnisraum Altstadt". 

HH-Entwurf S. 519, Geschäftsaufwendungen, Produktbereich 13 Konto 543101 
Wir bitten um eine Erläuterung der Kostenerhöhung der Geschäftsaufwendungen von 2020 auf 2021. 

HH-Entwurf S. 519, Erstattung Aufwand Baubetriebshof, Produktbereich 13 Konto 523504 
Worin begründet sich der Aufwand des Baubetriebshofs? 

HH-Entwurf S. 550, Klimaschutzmaßnahmen, Produktbereich 14 Nr. AU-0000097 
Werden in anderen Ämtern jeweils investive Mittel für den Umweltschutz genutzt? 

Dezernat III 

HH-Entwurf S. 571, Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten, Produktbereich 12 Nr. 21 
Wir bitten um Erläuterung der Erhöhung der Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten. 

HH-Entwurf S. 582, Gehweg zur Feuerwache Söven, Produktbereich 12 Nr. IN-0000395 
Wir bitten zur Investitionsnummer IN0000395 eine Erläuterung zu der vorgegebenen Erläuterung. 

HH-Entwurf S. 583, Fußgängerüberwege, Produktbereich 12 Nr. IN-0000406 
Wir fordern die Sperrung des Ansatzes, um die Ergebnisse des Mobilitätskonzeptes bezüglich der Wertung von 
Fußgängerüberwegen abzuwarten. 

1111-Entwurf S. 584, Klimaanpassung Zentrum, Produktbereich 12 Nr. IN-0000414 
Um die Investition durchzuführen ist eine Konzepterstellung vorzunehmen. An welcher Stelle im Haushalt ist für diese 
Erstellung Geld vorgesehen? 
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Dezernat IV 

HH-Entwurf S. 635, Kultur- und Heimathaus, Produktbereich 01 
Wir fordern die Streichung des Kultur- und Heimathauses. Die Stadt möge die Kosten- und Ausgabenersparnisse bei 
Nichtverwirklichung des Kultur- und Heimathauses von Planung bis Ausstattung der Dauerausstellung in der Gesamtheit 
(inkl. Personalkosten) darstellen. 

HH-Entwurf S. 710, KiTa Plätze, Produktbereich 03 
Wir bitten um eine Erläuterung der Kostenerhöhung für KiTa Plätze. 

HH-Entwurf S. 786, Mieten und Pachten, Produktbereich 05, Konto 542201 
Auf wie viele Wohneinheiten verteilen sich die Kosten und wie hoch ist der Preis pro Quadratmeter (möbiliert und 
nichtmöbiliert)? 

HH-Entwurf S. 801, KiTa Beiträge, Produktbereich 08 
Wann wird angefangen die oberste Einkommensgruppe (>100.000€) abzufragen? 

HH-Entwurf S. 839, Personalaufwendungen, Produktbereich 06 
Woraus ergibt sich die Verdopplung der Personalaufwendung im Ansatz 2021 im Verhältnis zu 2020 und 2022? 

HH-Entwurf S. 895, Skateanlage Berufskolleg, Produktbereich 06 Nr. MT-0000092 
Wir erbitten eine Erläuterung der Schallschutzmaßnahme und das Vorlegen des politischen Beschlusses. 

HH-Entwurf S. 917, Personalaufwendungen, Produktbereich 08 Konto 501201 
Wir erbitten eine Begründung der Verdopplung der Personalaufwendungen? 

Anlagen  

HH-Entwurf [Anlagen] S.12, Aufbau des Haushaltsplans 
Warum wird sich nicht an die gesetzliche Vorgabe von 17 Produktbereichen gehalten? 

HH-Entwurf [Anlagen] S. 39, Ordentliche Aufwendungen insgesamt 
Warum stimmt die prozentuale Verteilung nicht und aus welchem Grund besitzt das Kuchendiagramm eine 
Gesamtprozentzahl von 102%? 

HH-Entwurf [Anlagen] S. 141, ISEK Stadt Blankenberg — Gesamtdarstellung 
An welcher Stelle sind die Baukostenerhöhungen in den Kostendarstellungen miteingeplant worden? 

Mit Dank für Ihre Bemühungen und freundlichen Grüßen 

gez. Matthias Ecke gez. Lisa Herzig 
Fraktionsvorsitzender Fraktionsgeschäftsführerin 
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Hennef (Sieg), den 25.11.2021 

Mario Dahm 

Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Beschlussvorlage 

Amt: Rechnungsprüfungsamt TOP: t 7  
Vorl.Nr.: V/2021/3198 Anlage Nr.:  7  
Datum: 08.11.2021 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Haupt-, Finanz- und 06.12.2021 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 13.12.2021 öffentlich 

Tagesordnung 

Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt (Bereich blau) 
Rechnungsprüfungsangelegenheiten 
Budget 003 (Rechnungsprüfungsangelegenheiten) 

Beschlussvorschlag 

Es wird auf den TOP 1.11 verwiesen. 

Begründung 

Ich möchte Sie bitten, den Entwurf des Haushaltsplanes 2022 zur Sitzung mitzubringen. 

Der Haushaltsplanentwurf 2022 wurde am 04.10.2021 in den Rat der Stadt Hennef (Sieg) 
eingebracht. Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss berät in seiner dritten Sitzung am 
06.12.2021 das Budget 003 (Rechnungsprüfungsangelegenheiten). 
Anfragen und Anträge der Fraktionen, das vorgenannte Budget betreffend, sind berücksichtigt, 
soweit sie bis zum 24.11.2021 eingegangen sind. Später eingegangene Anträge und Anfragen 
werden zum Nachtrag nachgereicht. 



Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Beschlussvorlage 

Amt: Finanzsteuerung TOP:7.:  

Vorl.Nr.: V/202113199 Anlage Nr.:  OP  

Datum: 08.11.2021 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Haupt-, Finanz- und 06.12.2021 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 13.12.2021 öffentlich 

Tagesordnung 

Haushaltsberatungen 2022 - 3.Teil organisatorischer Produkthaushalt (Bereich blau) 
Finanzen 
Budget 009 (Finanzsteuerung) 
Budget 010 (Finanzwirtschaftliche Dienstleistungen) 
Budget 011 (Vollstreckung) 
Budget 325 (Städtische Unternehmen u. Beteiligungen) 
Budget 336 (Steuern, allgemeine Zuweisungen) 
Budget 337 (sonstige allgem. Finanzwirtschaft, Kredite) 

Beschlussvorschlag 

Es wird auf den TOP 1.11 verwiesen. 

Begründung 

Ich möchte Sie bitten, den Entwurf des Haushaltsplanes 2022 zur Sitzung mitzubringen. 

Der Haushaltsplanentwurf 2022 wurde am 04.10.2021 in den Rat der Stadt Hennef (Sieg) 
eingebracht. Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss berät in seiner dritten Sitzung am 
06.12.2021 die Budgets 009 (Finanzsteuerung), 010 (Finanzwirtschaftliche Dienstleistungen), 
011 (Vollstreckung), 325 (Städtische Unternehmen u. Beteiligungen), 336 (Steuern, allgemeine 
Zuweisungen), 337 (sonstige allgem. Finanzwirtschaft, Kredite). 
Anfragen und Anträge der Fraktionen, die vorgenannten Budgets betreffend, sind 
berücksichtigt, soweit sie bis zum 24.11.2021 eingegangen sind. Später eingegangene Anträge 
und Anfragen werden zum Nachtrag nachgereicht. 



Hennef (Sieg), den 25.11.2021 

A,  • 
Mario Dahm 

Anlagen 

Änderungslisten 

zwei Budget 336 (Anpassung Modellrechnung zum GFG 2022 sowie Änderungen 
Eckpunktepapier Nachtragshaushalt RSK) 

Anträge der Fraktionen 

keine 

Anfragen der Fraktionen 

Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" auf Erläuterung der Produktbereiche 
Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" auf Erläuterung der Gesamtprozentzahl im 
Kuchendiagramm in den Anlagen zum Haushalt 2022 
Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" nach der Anzahl der Hundesteuerfälle 
Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" nach der Anzahl der Gewerbesteuerfälle 
Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" zur Klima- und Forstpauschale 
Anfrage der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" zu den Beiträgen und ähnlichen Entgelten 



Änderungen zum Entwurf der Haushaltssatzung 2022 
( Teilergebnisplan )  

   

Steuern, allgemeine Zuweisungen Produkt-N 336 Produktname: 

   

a.) 
:te 
0 

U) 

c 
o 

":2 
0 
u) 

0_ 

E
rtr

a
g/

 
A

u f
w

a
nd

  

Konto 
träger 

Kosten-Kosten- 
stelle 

Alter 
Ansatz 

€ 

Änderung € Neuer Ansatz 
€ 

Begründung / betroffene Haushaltsjahre 

255 15 A 537401 33602148 00001470 23.921.593,00 -896.084,00 23.025.509,00 

Anpassung der allgemeinen Kreisumlage an 
die Modellrechnung zum GFG 2020, 
Eckpunktepapier RSK zum Nachtrags-
haushalt 2022 
2023: - 438.036 € 
2024: 172.726 € 
2025: 368.026 € 

256 15 A 537601 33602148 00001470 2.119.790,00 131.210,00 2.251.000,00 

Anpassung der Kreisumlage ÖPNV an das 
Eckpunktepapier RSK zum Nachtrags- 
haushaft 

3
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2 3 34 € 
2024: 136.510 € 
2025: 139.241 € 

Ergebnis: 26.041.383 € 1- 764.874,00 23. 5.5 , 

   



Änderungen zum Entwurf der Haushaltssatzung 2022 
( Teilergebnisplan )  

Produkt-Nr. 336 Produktname: Steuern, allgemeine Zuweisungen 
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Konto Kosten- 
träger 

Kosten- 
stelle 

Alter 
Ansatz 

€ 

Änderung € Neuer Ansatz 
€ 

Begründung / betroffene Haushaltsjahre 

255 1 E 405101 33602148 00001470 -2.918.193,00 3.525,00 -2.914.668,00 

Ergebnis der Modellrechnung zum GFG 2022 
(Leitungen nach dem Familienleistungsausgleich) 
2023: 3.643 €
2024: 3.721 € 
2025: 3.820 € 

1 E 401201 33602148 00001470 -14.032.000,00 0,00 -14.032.000,00 

Bedingt durch das Eckpunktepapier zum 
Nachtragshaushalt 2022 des Rhein Sieg Kreises 
und der hierin vorgesehenen Anhebung des 
Kreisumlagesatzes für das Jahr 2025, ergibt sich, 
zur Kompensation der erhöhten Kreisumlage, das 
Erfordernnis zur korrektur des Hebesatzes der 
Grundsteuer B im Jahr 2025 (850 % auf 880%) 
2025: - 551.000 € 

2 E 411101 33602148 00001470 -14.608.035,00 -14.721,00 -14.622.756,00 

Ergebnis der Modellrechnung zum GFG 2022 
(Schlüsselzuweisung) 
2023: - 14.309 € 
2024: - 14.953 € 
2025: - 15.655 € 

2 E 405101 33602148 00001470 -15.000,00 2.218,00 -12.782,00 
Ergebnis der Modellrechnung zum GFG 2022 
(Klima-und Forstpauschale) 
2023 bis 2025: 2.218 € p.a. 

Ergebnis: 31.573.228 € II- 8.978,00 € - 31.582.206,00 € I 



20 Hennef, 23.11.2021 

Anfragen der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen" zum Haushalt 2022 

Produktbereich 16 Allgemeine Finanzwirtschaft 

Produktgruppe 123 steuern, allgemeine Zuweisungen 

Produkte 336 Steuern, allgemeine Zuweisungen 

Anfrage 
HH-Entwurf 5. 254, Anzahl Hundesteuerfälle, Produktbereich 16 

Unter welcher Annahme wurde die Anzahl der Hundesteuerfälle für 2022 erstellt? 

Antwort 
Kennzahl Hundesteuer 2022:  

Kennzahl 2022 = Ergebnis 2021 (Monat 06/2021) + durchschnittliche Veränderung der Fallzahlen aus 
den Jahren 2015 bis 2021 + zusätzliche Fälle aus Hundebestandsaufnahme 
(hier: 3.780 + 79 + 200 = 4.059 Fälle) 

s.a. Anmerkungen zu Konto 403201 

Anfrage 
HH-Entwurf S. 254, Anzahl Gewerbesteuerfälle, Produktbereich 16 

Wir erbitten um Erläuterung der Anzahl der Gewerbesteuerfälle von 2020 auf 2021 und 2021 auf 2022. 

Antwort 
Kennzahl Gewerbesteuer 2022: 

Anzahl der Gewerbesteuerfälle, für die in 06/2021 Vorauszahlungen festgesetzt sind + 
durchschnittliche Veränderung der Fallzahlen in den Jahren 2015 bis 2021 

(= alle Fälle, in denen Erträge zu erwarten sind) 

Im Haushaltsplanentwurf 2022 steht die Planzahl für das Jahr 2021. Diese konnte - auch 
pandemiebedingt - nicht erreicht werden; die IST-Zahl beträgt 760 Fälle. Die Anzahl der 

Gewerbesteuerfälle ist daher von 698 im Jahr 2020 auf 760 im Jahr 2021 angestiegen und wird nun 

auf 774 Fälle im Jahr 2022 prognostiziert. Die durchschnittliche Veränderung in den zurückliegenden 

Jahren beträgt + 1,8 %. Ein augenscheinlicher Rückgang der Gewerbesteuerfälle von 2021 zu 2022 
kann aus diesen Zahlen nicht hergeleitet werden. 



Anfrage 
HH-Entwurf S.258, Klima- und Forstpauschale, Produktbereich 16 Konto 414101 

Wir erbitten eine Erläuterung, was die ,Klima- und Forstpauschale' darstellt. 

Antwort 
Im GFG 2022 ist erstmalig eine neue Zuweisung für eine kommunale Klima- und Forstpauschale 
vorgesehen. 

Die mit den großflächigen Extremwetterereignissen Dürre und Sturm und Borkenkäferbefall 

verbundenen Aufarbeitungs- und Transporttätigkeiten haben die kommunale Waldinfrastruktur 

stark beeinträchtigt. Mit der Klima- und Forstpauschale wird das Ziel verfolgt, die Gemeinden 

angesichts der sie treffenden erhöhten Gemeinwohlverpflichtung im Hinblick auf die 

Erholungsfunktion des Waldes bei der Wiederherstellung der kommunalen und touristischen 

Waldinfrastruktur, der Wiederherstellung von Sicherheit und Ordnung und bei der Beseitigung 

und Bekämpfung der Kalamitäten zu unterstützen. Gleichzeitig dient eine gesunde 

Waldinfrastruktur dem Klimaschutz. 

Die Verteilung der Mittel erfolgt hälftig nach der Gesamtmenge des Schadholzeinschlags von 

Nadelholz nach Kubikmetern und hälftig nach der Fläche des Kommunalwaldes in Hektar — unter 

Beachtung eines Sockelbetrags in Höhe von 5.000 EUR für den ersten angefangenen Hektar—

jeweils zum Stichtag 31.12.2020. 

Anfrage 
Anlagen 
HH-Entwurf [Anlagen] S.12, Aufbau des Haushaltsplans 
Warum wird sich nicht an die gesetzliche Vorgabe von 17 Produktbereichen gehalten? 

Antwort 
Es wird sich an die gesetzlichen Vorgaben der Produktbereichsdarstellung gehalten. In den Anlagen 
erfolgen die Erläuterungen zu den verbindlich vorgeschriebenen Produktbereichen, die überhaupt im 

städt. Haushalt vorkommen. 

Die Produktbereiche 07 „Gesundheitswesen" und 17 „Stiftungen" kennt der städt. Haushalt nicht, so 
dass sie entsprechend nicht dargestellt werden können. 

Anfrage 
HH-Entwurf [Anlagen] S. 39, Ordentliche Aufwendungen insgesamt 
Warum stimmt die prozentuale Verteilung nicht und aus welchem Grund besitzt das 

Kuchendiagramm eine Gesamtprozentzahl von 102%? 

Antwort 
Es ist zutreffend, dass die prozentuale Verteilung und die Summe der Prozentanteile des Kuchens nicht 
zutreffend dargestellt sind. Auf der Grundlage des aktuellen Datenmaterials hat sich die Grafik nicht aktualisiert. 
Nach aktueller Überarbeitung sollte der Fehler zum endgültigen Haushalt behoben sein. 



Anfrage 
HH-Entwurf S. 571, Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten, Produktbereich 12 Nr. 21 
Wir bitten um Erläuterung der Erhöhung der Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten. 

Antwort 
Hier werden die Anlieger- und Erschließungsbeiträge, die sich aus entsprechenden 

Einzeldarstellungen der geplanten investiven Einzahlungsbeiträgen der Seiten 572 bis 584, als 

Einzahlungssummen zusammengefasst. 

Die Unterschiede zwischen den Jahren ergeben sich aufgrund der Unterschiedlichkeit der 

Straßeninvestitionen mit und ohne Beitragsaufkommen. 

gez. Weber 



1111) BÜNDNIS 90 
DIE GRÜNEN 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN RATHAUS 53773 HENNEF 

AN DEN 
BÜRGERMEISTER DER STADT HENNEF 
HERRN MARIO DAHM 
RATHAUS 
53773 HENNEF  

FRAKTION IM RAT DER STADT HENNEF 

Matthias Ecke 
Fraktionsvorsitzender 
Lisa Herzig 
Fraktionsgeschäftsführerin 

Fraktionsgeschäftsstelle 
Rathaus, Raum 2.09, 53773 Hennef 
Tel: +49 (2242) 888 200 
Fax: +49 (2242) 888 7 200 
oruene@hennef.de   

Hennef, 17. November 2021 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

hiermit stellen wir folgende Anträge und Anfragen bezüglich des Haushaltes für die nächste Sitzung des zuständigen 

Ausschusses: 

Dezernat I 

HH-Entwurf 5.143, Tourismuskonzept, Produktbereich 01 Konto 529201 
Um welches Tourismuskonzept handelt es sich (bezüglich der 10.000E, welche „für die Umsetzung des 
Tourismuskonzeptes benötigt" werden)? 

HH-Entwurf S. 190, Haushaltskennzahlen: Fuhrpark, Produktbereich 01 
Um welche Fahrzeuge mit welchem Antrieb handelt es sich? 
Welche Fahrzeuge werden zusätzlich angeschafft? 
Wer sind der*die Nutzer*innnen der Fahrzeuge? 
Welche Kosten entstehen bei der Stadt zusätzlich durch Dienstfahrten mit privaten Fahrzeugen? 
Auch erbitten wir die Erläuterung der Leistungskennzahl (Km — Leistungen der Fahrzeuge) für 2025 von 2.500.000E. 

HH-Entwurf S. 222, Aufwendungen für sonstige Dienstleistungen, Produktbereich 9 Konto 529101 
Durch den Nichterwerb der geplanten Fläche (Post) beantragen wir die Sperrung des Haushaltsansatzes. 

HH-Entwurf S. 231, Buß- und Zwangsgelder, Produktbereich 10 Konto 456101 und 456103 
Wir erbitten eine Erläuterung um welche und wie viele Buß- und Zwangsgelder es sich handelt. 

HH-Entwurf S. 254, Anzahl Hundesteuerfälle, Produktbereich 16 
Unter welcher Annahme wurde die Anzahl der Hundesteuerfälle für 2022 erstellt? 

HH-Entwurf S. 254, Anzahl Gewerbesteuerfälle, Produktbereich 16 
Wir erbitten um Erläuterung der Anzahl der Gewerbesteuerfälle von 2020 auf 2021 und 2021 auf 2022. 

HH-Entwurf S.258, Klima- und Forstpauschale, Produktbereich 16 Konto 414101 
Wir erbitten eine Erläuterung, was die ,Klima- und Forstpauschale' darstellt. 
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Dezernat II 

HH-Entwurf S. 284, IT-Dienstleistungen, Produktbereich 01 
Sind in dem Haushaltsansatz der IT-Dienstleistungen die Kosten für die Digitalen Fahrtbücher enthalten? 
Wie hoch ist der Mittelansatz der IT zur Erfassung aller klimarelevanten Daten für die Erstellung der CO2 Bilanz 
angeführt? 

HH-Entwurf S. 297, Geldwerter Vorteil, Produktbereich 01 Konto 541201 
Hat die Stadt Hennef bei der Lohnsteuerberechnung Fürsorge getragen, den geldwerten Vorteil (Parkplätze) für die 
Mitarbeiter*innen entsprechend zu berechnen? 

HH-Entwurf S. 297, Jobticket, Produktbereich 01 Konto 541201 
Wie setzen sich die Kosten (Anzahl der Personen und Art der Tarife) für das Jobticket zusammen? 
Sind darin auch Anreize für das Jobticket enthalten und wie hoch sind diese? 

HH-Entwurf S. 330, Dienstwagenstellplätze, Produktbereich 01 Konto 542201 
Welche Fahrzeuge stehen in dem Humperdinckparkhaus? 

HH-Entwurf S. 337, Zentrale Gebäudewirtschaft, Produktbereich 01 
Ist eine Investition für die Hauptfeuerwache (S. 341) von 40.000E gesetzlich vorgeschrieben? 
Wir bitten um eine Erläuterung des geplanten Anstriches der Fassade der Feuerwehr Uckerath für 2023 (S.341), da erst 
vor kurzer Zeit ein Anstrich erfolgte. 
Anhand welchen Preisindexes ist die Kostenaufstellung erfolgt? 
Wurden die energetischen, geplanten Sanierungen auf dem Stand des Gebäudeenergiegesetzes (GEG) kalkuliert oder ist 
bereits ein höherer KfW-Standard berücksichtigt worden? 

HH-Entwurf S. 349, Radstation am Place Le Pecq, Produktbereich 01 Nr. GE-0000066 
Wo und wann ist der politische Beschluss zur Verschiebung am Place Le Pecq erfolgt? 
Wie setzen sich die Zuwendungen und Auszahlungen (insbesondere die Fördergelder) in 2023 und 2024 zusammen? 

HH-Entwurf S. 351, Klimaneutrales Gymnasium, Produktbereich 01 Nr. GE0000041 
Wir fordern die Beibehaltung der Position GE0000041 mit Sperrvermerk, damit bei Bedarf eine sofortige Umsetzung 
erfolgen kann. 

HH-Entwurf S. 425, Bußgelder, Produktbereich 02 Konto 456101 
Wir erbitten ein vorläufiges Ergebnis des Ansatzes 2021 zu den Bußgeldern. 

HH-Entwurf S. 431, Geschwindigkeitsanzeigetafeln, Produktbereich 02 
Inwieweit werden die Daten, die zu Verkehrsmengen und Geschwindigkeit erhoben werden, genutzt, um die 
Klimarelevanz (CO2 - Bilanz) zu beurteilen? 

HH-Entwurf S. 462 - Katastrophenschutz 
Nach welchem Cluster sind die Wahnsirenen in Hennef gestellt und ist die Anzahl der Wahnsirenen auskömmlich? Was 
geschieht, wenn der Strom ausfällt? 
Inwiefern sind Übungs und Schulungsmaßnahmen für freiwillige Helfer geplant 

HH-Entwurf S. 463, Zuwendungen und Zuschüsse vom Land, Produktbereich 02 Konto 414101 
Warum gibt es seit 2021 keine weiteren Zuschüsse oder Zuwendungen vom Land? 

HH-Entwurf S. 488, Ertrag Parkscheinautomat (€), Produktbereich 12 
Wir erbitten eine Auflistung der Gewinne und Verluste der Parkscheinautomaten nach Standort. 
Wie setzt sich der Überschuss der Parkplätze pro Einwohner zusammen? 

HH-Entwurf S. 488, Parkraum, Produktbereich 12 
Wir erbitten die Darstellung der Anzahl der Einwohnerparkplätze in Hennef. 
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Wir beantragen zudem die Anpassung der Gebühren für die Einwohnerparkplätze auf 60€. 

HH-Entwurf S. 502, Panoramaweg Stadt Blankenberg, Produktbereich 13 Nr. IN-0000338 
Auf Grund des naturnahen und funktionsfähigen Zustandes des Panoramaweges ist eine Baumaßnahme nicht vertretbar. 

HH-Entwurf S. 503, Erlebnisraum Altstadt, Produktbereich 13 Nr. AU-0000094 ISEK 
Wir bitten um Erläuterung der Maßnahme „Erlebnisraum Altstadt". 

HH-Entwurf S. 519, Geschäftsaufwendungen, Produktbereich 13 Konto 543101 
Wir bitten um eine Erläuterung der Kostenerhöhung der Geschäftsaufwendungen von 2020 auf 2021. 

HH-Entwurf S. 519, Erstattung Aufwand Baubetriebshof, Produktbereich 13 Konto 523504 
Worin begründet sich der Aufwand des Baubetriebshofs? 

HH-Entwurf S. 550, Klimaschutzmaßnahmen, Produktbereich 14 Nr. AU-0000097 
Werden in anderen Ämtern jeweils investive Mittel für den Umweltschutz genutzt? 

Dezernat III 

HH-Entwurf S. 571, Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten, Produktbereich 12 Nr. 21 
Wir bitten um Erläuterung der Erhöhung der Einzüge aus Beiträgen und ähnlichen Entgelten. 

HH-Entwurf S. 582, Gehweg zur Feuerwache Söven, Produktbereich 12 Nr. IN-0000395 
Wir bitten zur Investitionsnummer IN0000395 eine Erläuterung zu der vorgegebenen Erläuterung. 

HH-Entwurf S. 583, Fußgängerüberwege, Produktbereich 12 Nr. IN-0000406 
Wir fordern die Sperrung des Ansatzes, um die Ergebnisse des Mobilitätskonzeptes bezüglich der Wertung von 
Fußgängerüberwegen abzuwarten. 

HH-Entwurf S. 584, Klimaanpassung Zentrum, Produktbereich 12 Nr. IN-0000414 
Um die Investition durchzuführen ist eine Konzepterstellung vorzunehmen. An welcher Stelle im Haushalt ist für diese 
Erstellung Geld vorgesehen? 
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Dezernat IV 

HH-Entwurf S. 635, Kultur- und Heimathaus, Produktbereich 01 
Wir fordern die Streichung des Kultur- und Heimathauses. Die Stadt möge die Kosten- und Ausgabenersparnisse bei 
Nichtverwirklichung des Kultur- und Heimathauses von Planung bis Ausstattung der Dauerausstellung in der Gesamtheit 
(inkl. Personalkosten) darstellen. 

1114-Entwurf S. 710, KiTa Plätze, Produktbereich 03 
Wir bitten um eine Erläuterung der Kostenerhöhung für KiTa Plätze. 

11H-Entwurf S. 786, Mieten und Pachten, Produktbereich 05, Konto 542201 
Auf wie viele Wohneinheiten verteilen sich die Kosten und wie hoch ist der Preis pro Quadratmeter (möbiliert und 
nichtmöbiliert)? 

HH-Entwurf S. 801, KiTa Beiträge, Produktbereich 08 
Wann wird angefangen die oberste Einkommensgruppe (>100.000€) abzufragen? 

HH-Entwurf S. 839, Personalaufwendungen, Produktbereich 06 
Woraus ergibt sich die Verdopplung der Personalaufwendung im Ansatz 2021 im Verhältnis zu 2020 und 2022? 

HH-Entwurf S. 895, Skateanlage Berufskolleg, Produktbereich 06 Nr. MT-0000092 
Wir erbitten eine Erläuterung der Schallschutzmaßnahme und das Vorlegen des politischen Beschlusses. 

HH-Entwurf S. 917, Personalaufwendungen, Produktbereich 08 Konto 501201 
Wir erbitten eine Begründung der Verdopplung der Personalaufwendungen? 

Anlagen  

HH-Entwurf [Anlagen] S.12, Aufbau des Haushaltsplans 
Warum wird sich nicht an die gesetzliche Vorgabe von 17 Produktbereichen gehalten? 

HH-Entwurf [Anlagen] S. 39, Ordentliche Aufwendungen insgesamt 
Warum stimmt die prozentuale Verteilung nicht und aus welchem Grund besitzt das Kuchendiagramm eine 
Gesamtprozentzahl von 102%? 

HH-Entwurf [Anlagen] S. 141, ISEK Stadt Blankenberg — Gesamtdarstellung 
An welcher Stelle sind die Baukostenerhöhungen in den Kostendarstellungen miteingeplant worden? 

Mit Dank für Ihre Bemühungen und freundlichen Grüßen 

gez. Matthias Ecke gez. Lisa Herzig 
Fraktionsvorsitzender Fraktionsgeschäftsführerin 
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Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Beschlussvorlage 

Amt: Finanzsteuerung TOP: 1. ,  

Vorl.Nr.: V/2021/3200 Anlage Nr.:  ,  

Datum: 08.11.2021 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Haupt-, Finanz- und 06.12.2021 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 13.12.2021 öffentlich 

Tagesordnung 

Satzung über die Festsetzung der Hebesätze für die Realsteuern der Stadt Hennef (Sieg) 

Beschlussvorschlag 

Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss der Stadt Hennef (Sieg) empfiehlt dem Rat der 
Stadt Hennef (Sieg), den Erlass der Satzung über die Festsetzung der Hebesätze für die 
Realsteuern der Stadt Hennef (Sieg) (Hebesatzsatzung) in der vorgelegten Form zu 
beschließen. 

Begründung 

Aus den Beratungen zur Haushaltsplanaufstellung 2022 und der Fortschreibung des 
Haushaltssicherungskonzeptes für die Jahre 2016 bis 2025, hat sich das Erfordernis zur 
Anhebung der Hebesätze für die Grundsteuer A, Grundsteuer B sowie für die Gewerbesteuer 
ergeben. 

Zur Umsetzung bedarf es der Beschlussfassung über beiliegende Hebesatzsatzung 

Hennef (Sieg), den 25.11.2021 

Z' 

C.. 

Mario Dahm 

c., 



Satzung über die Festsetzung der Hebesätze für die Realsteuern der Stadt Hennef 

(Hebesatzsatzung) vom _._.2021 

Aufgrund des § 7 der Gemeindeordnung für das Land Nordrhein-Westfalen in der Fassung der 

Bekanntmachung vom 14.07.1994 (GV.NRW.S.666) zuletzt geändert durch Artikel 3 des Gesetzes 

vom 29. September 2020 (GV.NRW.S.916) in Kraft getreten am 01. Oktober 2020 und am 

01. November 2020, in Verbindung mit § 25 des Grundsteuergesetzes (GrStG) vom 07.08.1973 (BGBI. 

I S. 965), zuletzt geändert durch Artikel 3 des Gesetzes vom 16.07.2021 (BGB1.1S. 2931) und § 16 des 

Gewerbesteuergesetzes (GewStG) in der Fassung der Bekanntmachung vom 15.10.2002 (BGBLIS. 

4167), zuletzt geändert durch Artikel 2 des Gesetzes vom 25.06.2021 (BGBl. I S. 2050) hat der Rat der 

Stadt Hennef (Sieg) in seiner Sitzung am _._.2021 folgende Hebesatzsatzung beschlossen: 

§1 

Die Hebesätze für die Realsteuern werden wie folgt festgesetzt: 

1. Grundsteuern 

a) für die land- und forstwirtschaftlichen Betriebe (Grundsteuer A) 430 v.H. 

b) für die Grundstücke (Grundsteuer B) 785 v.H. 

2. Gewerbesteuer 500 v.H. 

§2 

Diese Satzung tritt zum 01.01.2022 in Kraft. Gleichzeitig tritt die Hebesatzsatzung vom 03.12.2018 

außer Kraft. 



Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

TOP: 4 40 

Auszug aus der Niederschrift
Anlage Nr.:  40  

Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss der Stadt Hennef hat in seiner Sitzung 
am 22.11.2021 folgenden Beschluss gefasst: 

TOP Beratungsgegenstand 

1.12 Fortführung der Fördermitgliedschaft im Verein Machwerk e.V. 

Herr Offergeld (CDU-Fraktion) führte aus, dass die CDU-Fraktion den Antrag 
ablehne, da die Förderung des Vereins keine Dauerförderung sein solle und der 
Verein „Machwerk e.V." wie alle anderen Vereine Anträge auf Fördermittel stellen 
solle. 

Frau Meyer (SPD-Fraktion) erläuterte, dass der Ansatz von 5.000 € erstmal nur für 
das Jahr 2022 vorgesehen sei. Sie schlug vor, die Fortführung der 
Fördermitgliedschaft im Verein „Machwerk e.V" in die Sitzung des Haupt-, Finanz-
und Beschwerdeausschusses am 06.12.2021 zu vertagen. 

Herr Schmidt (SPD-Fraktion) erläuterte die wertvolle Arbeit des Vereins 
„Machwerk e.V." für die Stadt Hennef. 

Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss beschloss einstimmig die 
Entscheidung über die Fortführung der Fördermitgliedschaft im Verein „Machwerk 
e.V." in die Sitzung des Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss am 
06.12.2021 zu vertagen. 

Abstimmungsergebnis: vertagt 

Hennef, den 25.11.2021 

chrift ü rer 
Christina Viehof 



Hennef 
DER BÜRGERMEISTER 

Beschlussvorlage 

Amt: Finanzsteuerung TOP: 111  

Vorl.Nr.: V/2021/3222 Anlage Nr.:  11  
Datum: 23.11.2021 

Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Haupt-, Finanz- und 06.12.2021 öffentlich 
Beschwerdeausschuss 
Rat 13.12.2021 öffentlich 

Tagesordnung 

Beschlussfassung zum Haushalt 2022 

Beschlussvorschlag 

Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Hennef (Sieg) 
- die Haushaltssatzung, 

den Ergebnisplan, 
- den Finanzplan, 
- die Teilpläne, 
- die Anlagen zum Haushaltsplan, 

die Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzeptes 
gemäß dem Entwurf zum Haushalt 2022 unter Berücksichtigung der beschlossenen 
Änderungen zu verabschieden. 

Zu den Haushaltsplan Anlagen gehören 
1. der Vorbericht einschließlich einer Übersicht über die Zuwendungen an die Fraktionen, 

Gruppen und einzelne Ratsmitglieder sowie des ISEK Stadt Blankenberg, 
2. der Haushaltsquerschnitt, 
3. die Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzeptes, 
4. der Stellenplan, 
5. die Bilanz zum 31.12.2020 
6. eine Übersicht über die Verpflichtungsermächtigungen, 
7. eine Übersicht über die Verbindlichkeiten zu Beginn/zu Ende des Haushaltsplanjahres 
8. eine Übersicht über die Wirtschaftslage und die voraussichtliche Entwicklung der 

Unternehmen und Einrichtungen sowie der Anstalt öffentlichen Rechts und der 
Sondervermögen, für die Sonderrechnungen geführt werden. 



Begründung 

Die Haushaltsberatungen erfolgten in diesem Jahr in drei Sitzungen des Haupt-, Finanz- und 
Beschwerdeausschusses sowie im Jugendhilfeausschuss am 24.11.2021. 

Anfragen und Anträge der Fraktionen zum Haushalt 2022 wurden in diesen jeweiligen 
Ausschusssitzungen beantwortet bez. beraten und beschlossen. 

Gegenüber dem Ihnen vorliegenden Haushaltsentwurf haben sich diverse Änderungen, auch 
aufgrund beschlossener Anträge zum Haushalt 2022, ergeben. Die Änderungen habe ich Ihnen 
in der Anlage dargestellt. 

Gegenüber der Entwurfsfassung im Produktbereich 16, Allgemeine Finanzwirtschaft, ist die 
Änderung der Schlüsselzuweisung, Kreisumlage, Kompensationsleistung, Änderung der Klima 
und Forstpauschale aus der Modellrechnung zum GFG 2022 verarbeitet. 
Die Daten zur regionalisierten Novembersteuerschätzung des Landes Nordrhein-Westfalen 
lagen noch nicht vor. Ggf. sind hier noch aktualisierte Daten bis zur Sitzung des Haupt-, Finanz-
und Beschwerdeausschusses am 06.12.2021 nachzureichen. 

Hennef (Sieg), den 25.11.2021 

Anlagen 

Übersicht über die Änderungen des Ergebnisplanes gegenüber der Entwurfsfassung des 
Haushaltes 2022 

Übersicht über die Änderungen des Finanzplanes (investive Mittel) gegenüber der 
Entwurfsfassung des Haushaltes 2022 



Finanzplan 

Übersicht über die Änderungen des Finanzplanes (investive Mittel) gegenüber der Entwurfsfassung 

Produkt-

Bereich Produkt Seite IN-Nr. Änderung 2022 Änderung 2023 Änderung 2024 Änderung 2025 Begründung 

GE-0000076 E 515.200,00 € - € - € - € Anbau OGS an der KGS Wehrstr. inkl. Baupreis- 

01 012 350 A 105.000,00 € - € - € - € steigerung und Wegfall Förderung 

GE-0000075 E 87.000,00 € - € - € - € Etatisierung der Maßanahme "Infopunkt Kurpark" 

01 012 350 A 140.000,00 € - € - € - € 

GE-0000050 E - € - € - € - € Etatisierung Mehrbedarf FW Söven 

01 012 348 A 605.000,00 € 300.000,00 € - € - € 

GE-0000070 E - € - € - € - € Neuetatisierung wg. Bauverzögerung 

01 012 349 A 200.000,00 € - € - € - € Kita- Dambroich 

GE-0000071 E - € - € - € - € Neuetatisierung wg. Bauverzögerung 

01 012 349 A 100.000,00 € - € - € - € Kita- Uckerath 

AU-0000110 E - € - 90.000,00 € - € - € Etatisierung der Sanierung der Gedenkstätte 

01 012 ohne A 20.000,00 € 280.000,00 € - € - € Synagoge Hf. Geistingen 

IV-000001 E - € - € - € - € Anpassung Digitalisierung (eAkte) 

01 004 284 A 45.000,00 € 45.000,00 € 45.000,00 € - € 

BV-0000014 E 110.111,00 € 58.053,00 € - 44.112,00 € - 32.265,00 € Anpassung Digitalisierung, Digitalpakt Schule 

01 004 284 A - 122.345,00 € - 57.466,00 € 60.415,00 € - 24.276,00 € 

BU-0000136 E - 212.179,00 € - 12.562,00 € 81.316,00 € - € Anpassung Digitalisierung, Digitalpakt Schule 

01 004 284 A 235.755,00 € 13.959,00 € - 90.351,00 € - € 

MT-0000109 E - 620.000,00 € - € - € - € Sirenen 

02 052 468 A 620.000,00 € - € - € - € 

AU-0000098 E - € - € - € - € Inwertsetzung Burghof u. Burggarten 

13 289 502 A 60.000,00 € - € - € - € Anpassung ISEK Stadt Blankenberg 

BU-0000135 E - € - € - € - € Einrichtung Stadtordnungsdienst 

02 044 388 A 30.000,00 € - 30.000,00 € - € - € Bodycamps von 2023 auf 2022 

GE-0000079 E - € - € - € - € Anpassung an Förderprogramm 

08 179 924 A 23,00 € 23,00 € 35,00 € 35,00 € 

E - € - € - € - € Herstellung des Wirtschaftsweges von Allner nach 

12 265 584 IN-0000422 A 220.000,00 € - € - € - € Happerschoß als Fahrradweg 

E - € - € - € - € 

12 265 584 IN-0000423 A 50.000,00 € - € - € - € Neubau Brücke Lanzenbach am Spielplatz 

E - € - € - € - € Kompensation/Deckungsmittel für Neubau der 

12 265 581 IN-0000383 A - 20.000,00 € - € - € - € Brücke Länzenbach am Spielplatz 

E - € - € - € - € Kompensation/Deckungsmittel für Neubau der 

12 265 583 IN-0000406 A - 30.000,00 € - € - € - € Brücke Länzenbach am Spielplatz 

Änderungen 1.964.565,00 € 507.007,00 C 52.303,00 C - 56.506,00 € 

Kreditbedarf vor Änderung 9.686.055,00E 9.691.270,00 € 6.617.104,00E 6.692.384,00 E 

Kreditbedarf nach Änderung 11.650.620,00 C 10.198.277,00 C 6.669.407,00 C 6.635.878,00 € 
Tilgung - 5.956.000,00 i - 6.357.000,00 E - 6.968.000,00 E - 7.325.000,00 € 

Zwischensumme 5.694.620,00 € 3.841.277,00 € - 298.593,00 € - 689.122,00 € 

Verschiebung Kreditlinie aus 2020 und 2021 6.217.082,00 C 2.350.000,00 € 38.000,00 € - € 

Entschuldung (-)/Verschuldung(+) - 522.462,00 € 1.491.277,00 C - 336.593,00 C - 689.122,00 € 



Ergebnisplan 

Übersicht über die Änderungen des Ergebnisplanes gegenüber der Entwurfsfassung 

Produkt-
Bereich Produkt Seite Konto KST KTR Änderung 2022 Änderung 2023 Änderung 2024 Änderung 2025 Begründung 

01 004 276 523701 00001013 00400040 - 25.000,00 € - 35.000,00 € 70.000,00 € 60.000,00 € Digitalisierung/eAkte Umstellung Miet- auf Kaufmodell 

01 004 275 414101 00001013 00400039 - 41.720,00 € - 41.720,00 € 41.720,00 € 27.814,00 € Neues Förderprogramm IT-Admin Digitalpakt bis 2025 

01 004 276 543110 00001013 00400039 92.000,00 € - € - € - € Neues Förderprogramm IT-Geräte Förderschule 

01 004 275 414101 00001013 00400039 - 92.000,00 € - € - € - € Neues Förderprogramm IT-Geräte Förderschule 

08 179 918 529201 00001252 17901286 - 25.000,00 € - € - € - € Reduzierung Ansatz Machbarkeitsstudie Bad 

04 102 757 529101 00001253 10200810 9.500,00 € - € - € - € Ansatz für Beratungsleistungen 

04 102 758 543110 00001253 10200810 8.333,00 € - € - € - € Wegfall geplanter Ansatz SBS 

04 102 757 414101 00001253 10200810 - 2.600,00€ - € - € - € Förderprogramm "Stärkung Sonntagsöffnung" 

03 125 785 414101 00001301 12500937 - € - 280.000,00 € - 280.000,00 € - € Ausgleichszahlungen für sog. Bestandsgeduldete 

09 200 222 529201 00004943 20001395 18.000,00 € - € - € - € Verkehrskonzept Lausbergsfeld, Erhöhung um 18.000 € 

78 078 711 448101 00001263 07800673 20.837,00 € 20.837,00 € 20.837,00 € 20.837,00 € Änderungen Zuschuss Schulsozialarbeit 

16 336 255 411101 00001470 33602148 - 14.721,00 € 14.309,00 € - 14.953,00 € - 15.655,00 € Schlüssezuweisung Anpassung an Modellrechnung 

16 336 255 405101 00001470 33602148 3.525,00 € 3.643,00 € 3.721,00 € 3.820,00 € Leistungen n. Familieanausleich, Anpassung Modellrch. 

16 336 255 414101 00001470 33602148 2.218,00 € 2.218,00 € 2.218,00 € 2.218,00 € Anpassung Klima und Forstpauschale 

13 289 498 531301 00001710 28901880 74.000,00 € 74.000,00 € 74.000,00 € 74.000,00 € Anpassung Verbandsumlage Wasserverband 

13 289 497 448501 00001710 28901880 - 15.000,00 € - 15.000,00 € - 15.000,00 € 15.000,00 € Anpassung Teilerstattung AÖR Wasserverband 

14 315 545 501201 00001710 31502037 83.000,00€ 83.000,00€ - € - € Personalkosten Klimaanpassungsmanager*in 

14 315 545 414101 00001710 31502037 74.700,00 € - 74.700,00 € - € - € Förderung Klimaanpassungsmanager*in 

14 315 545 529201 00001710 31502037 8.300,00 € - 8.300,00 € - € - € Kompensation 10% Eigenanteil Klimaanpassungsmanager*in 

16 336 255 537401 00001470 33602148 - 896.094,00 € 438.036,00 € 172.726,00 € 368.026,00 € Anpassung Kreisumlage an Eckpunkte Nachtrag 

16 336 255 537601 00001470 33602148 131.210,00 € 133.834,00 € 136.510,00 € 139.241,00 € Anpassung Keisumlage ÖPNV an Eckpunkte Nachtrag 

16 336 255 401201 00001470 33602148 - € - € - € - 551.000,00 € Anpassung Hebesatz Grundsteuer ab 2025 auf 880 

Ergebnisplanänderung - 769.178,00 € - 589.533,00 € - 11.661,00 € - 61.327,00 € 

Ergebnisplan vor Änderung - 5.945.359,00 € - 4.258.105,00 € - 2.512.192,00 € 101.236,00 € 

Ergebnisplan nach Änderungen - 5.176.181,00 € - 3.668.572,00 € - 2.500.531,00 € 162.563,00 € 




